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O escritor e poeta Aroldo Pereira, será um 
dos participantes do relançamento da tra-
dicional revista de âmbito nacional “Bric A 
Brac”. A publicação será retomada em evento 
que acontece nesta quinta-feira (10), na capi-
tal paulista e reunirá ainda Arnaldo Antunes, 
Rosani Abu Adau, Jairo Fará, entre outros. 

O Codanorte vai realizar no dia 25 de novem-
bro, a “Hora Verde” – maior plantio Intermuni-
cipal simultâneo de mudas da história de Minas 
Gerais. Serão plantadas simultaneamente cerca 
de 30 mil mudas de árvores nos 32 municípios 
envolvidos no ‘Programa de Educação Ambiental 
Outro Norte’, que foi desenvolvido no âmbito do 
Projeto Norte de Minas Sem Lixões. 

Período de chuvas 
aumenta os riscos de 
acidentes com animais 
peçonhentos 

GIRLENO ALENCAR

Montes-clarense 
participa de 
relançamento de 
importante revista 
nacional

Codanorte faz ‘hora 
verde’ com maior 
plantio intermunicipal 
simultâneo de mudas
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O Hospital Universitário Clemente de Faria, vin-
culado a Universidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) já colocou em funcionamento o am-
bulatório especializado no atendimento de pessoas 
acometidas pela doença de Chagas.

NM ganha ambulatório 
especializado na doença 
de chagas

Norte de Minas corre risco de ficar sem 
ramal ferroviário de cargas
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Entre os dias 4 e 6 de novembro, a Associação AVC 
Montes Claros realizou a Semana Mundial do AVC na 
cidade. Durante os dois primeiros dias, a ação, realiza-
da na Câmara Municipal, foi voltada para o público em 
geral e acadêmicos da área da saúde. Já no domingo, os 
organizadores ofereceram uma manhã de atividades e 
distribuíram cartilhas informativas no parque munici-
pal Milton Prates. 

Semana Mundial do AVC é realizada em Montes 
Claros

Codevasf faz peixamento de 500 mil 
alevinos no rio São Francisco 
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O Norte de Minas e especificamente Montes Claros, corre risco de ficar de fora da renovação da concessão do trans-
porte ferroviário de carga, aberto pela agencia nacional de transporte terrestre (ANTT) que inseriu o trecho de Pirapora/
Corinto/Belo Horizonte, mas deixou de fora o trecho Corinto/ Montes Claros/ Espinosa/ Salvador. 

A Codevasf, por meio do Centro Integrado de 
Recursos Pesqueiros e Aquicultura de Três Marias, 
contabilizará, até o final deste ano, a soltura de 
mais de 500 mil alevinos em lagos e rios de sua 
área de atuação em Minas Gerais. Ontem (8), teve 
um peixamento na lagoa do Parque Municipal 
Milton Prates, em Montes Claros, com 20 mil ale-
vinos de curimatã-pioa e matrinxã, espécies nati-
vas do rio São Francisco. 
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A Maçonaria: Desconstruindo a ideia do demônio

Empresa: descubra o porquê de contratar 
estagiários (Parte 2)

Novembro Azul e prevenção do câncer de próstata (Parte 2)

O agro e o governo

HUGO BARBOSA DE PAULO
MEStRANDO EM EDUCAçãO PELA UNIMONtES E MEMBRO DA PRIMEIRA LOjA MAçôNICA 

CARLOS HENRIQUE MENCACI
PRESIDENtE DA ABRES – ASSOCIAçãO BRASILEIRA DE EStáGIOS

MARCO AURÉLIO LIPAY
DOUtOR EM CIRURGIA (UROLOGIA) PELA UNIFESP (UNIVERSIDADE FEDERAL DE SãO PAULO), tItULAR EM 

UROLOGIA PELA SOCIEDADE BRASILEIRA DE UROLOGIA

CIRO ROSOLEM
MEMBRO DO CONSELHO CIENtíFICO AGRO SUStENtáVEL E PROFESSOR DA FACULDADE DE CIêNCIAS AGRONôMICAS DA UNESP

Presenciamos nas eleições de 
2022, campanhas presidenciáveis 
atacarem veementemente a Ma-
çonaria, associando a figura de 
um candidato da extrema direita 
à Ordem Maçônica, como se esta 
cultuasse o demônio, sendo uma 
instituição diabólica.

Primeiramente, é importante 
destacar que esse discurso de que 
a Maçonaria é uma ordem maléfica 
e que cultua o demônio em seus 
rituais não tem origem político
-partidária, mas ele é um construc-
to religioso, que foi usado pelas 
campanhas eleitorais.

Pois bem, a palavra Maçom sig-
nifica pedreiro e a sua gênese é a 
idade média, onde esses profissio-
nais liberais, dotados do conhe-
cimento na arte de construir, se 
agrupavam em associações chama-

das de Loja (lodge), que significa 
local de reunião, para planejarem 
o trabalho. Nestes locais, os novos 
aprendizes recebiam o segredo, 
que era o conhecimento necessá-
rio para realizarem a construção 
dos edifícios religiosos.

Com a revolução industrial no 
século XVIII e com a demanda pela 
produção em série exigida pela in-
dustrialização, à maçonaria ope-
rativa perde a sua operabilidade. 
Nesta época, todas as associações 
medievais foram descaracteriza-
das, inclusive a maçonaria, sendo 
os maçons obrigados a trabalha-
rem nas indústrias para manterem 
os seus sustentos. Ainda no século 
XVIII, muitos intelectuais perten-
centes ao iluminismo, adentram 
na Maçonaria e as lojas maçônicas 
se tornaram celeiros fecundos para 

o debate das ideias iluministas.
A ordem maçônica chega ao 

Brasil no século XIX e por aqui, 
os maçons participaram de vários 
eventos importantíssimos, como a 
Independência do Brasil, a liberta-
ção dos escravos e a Proclamação 
da República. Ainda hoje, a maço-
naria no Brasil possui uma extensa 
obra filantrópica, ajudando inú-
meras instituições como hospitais, 
creches, asilos, obras sociais de 
igrejas e outras instituições.

A maçonaria não é uma reli-
gião, por conseguinte ela não se 
preocupa em fazer uma teologia 
da salvação humana, como aconte-
ce no cristianismo por exemplo. O 
diabo não existe para a Maçonaria! 
Os maçons acreditam em Deus e 
toda a ritualística maçônica é para 
incutir em suas consciências, valo-

res morais no intuito de que estes 
sejam bons cidadãos.

Para salientar sobre essa não 
crença no diabo, Agostinho de Hi-
pona, o grande filósofo cristão do 
século XII, ao questionar sobre a 
existência do mal, afirma que toda 
a criação tem como princípio cria-
dor Deus, o bem supremo. Deus 
o Intelecto criador, a bondade 
absoluta não criou o mal, logo o 
mal enquanto entidade metafísi-
ca não existe. O filósofo credita a 
existência do mal ao livre arbítrio 
humano e não ao demônio por 
exemplo.

Os princípios basilares da Ma-
çonaria Especulativa ou Moderna 
foram fundamentados por um 
pastor presbiteriano chamado Ja-
mes Anderson, nascido na Escócia 
(1679-1739). A conhecida “Cons-

tituição de Anderson”, trás regras 
para os maçons. No Capítulo I, 
onde ela versa “Sobre Deus e a 
Religião”, Anderson diz que: “Um 
Maçom é obrigado, por dever de 
ofício, a obedecer a Lei Moral; e 
se ele compreende corretamente a 
Arte, nunca será um estúpido ateu 
nem um libertino irreligioso”, ou 
seja, para ser maçom deve primei-
ramente confessar a fé em Deus e, 
por conseguinte obedecer a Lei 
Moral do seu país.

O protestantismo de missão, 
ou seja, as igrejas históricas pro-
testantes (Presbiterianos, Batistas, 
Anglicanos, Metodistas) vieram 
para o Brasil no século XIX por 
intermédio da Maçonaria, que no 
intuito de combater o padroado, 
sistema onde a Igreja Católica e 
o Estado estavam unificados, fi-

nanciou e incentivou a vinda de 
missionários para o país, inclusive 
emprestando os seus templos para 
que os cultos evangélicos aconte-
cessem.

Nomes importantes do pro-
testantismo de missão e funda-
dores das igrejas no Brasil foram 
maçons, como: Ashbel Green Si-
monton (Presbiteriano), Justin Sa-
pulding (Metodista), Robert Reid 
Kalley (Congregacional), Salomão 
Luiz Ginsburg (Batista). Também 
os missionários Daniel Berg e 
Gunnar Vingrem que foram os 
fundadores da Igreja Assembleia 
de Deus receberam ajuda da ma-
çonaria.

Por fim, volto a frisar, para a 
Maçonaria o demônio não existe! 
O que existe é a crença em Deus, o 
criador do mundo e fonte da Vida.

Entenda mais sobre a Lei de 
Estágio e como isso influencia na 
contratação de estagiários

Para estimular admissões nes-
sa modalidade, as corporações 
recebem diversos incentivos. O 
primeiro: não há vínculo, como 
ressalta a legislação: “Art. 3º O 
estágio, tanto na hipótese do § 1º 
do art. 2º desta Lei quanto na pre-
vista no § 2º do mesmo dispositi-
vo, não cria vínculo empregatício 
de qualquer natureza”, a conce-
dente fica isenta de alguns impos-
tos e encargos trabalhistas. Entre 
eles, podemos evidenciar o FGTS 
(Fundo de Garantia do Tempo de 
Serviço), INSS (Instituto Nacional 
do Seguro Social), 1/3 sobre fé-
rias, eventual rescisória de 40% e 
13º salário. 

Isso também qualifica o está-
gio em uma duração máxima de 
dois anos na mesma entidade, 
exceto em casos de pessoas com 
deficiência (PcD). Elas também 
possuem destaque na norma. “§ 
5º Fica assegurado às pessoas 
portadoras de deficiência o per-
centual de 10% (dez por cento) 
das vagas oferecidas pela parte 
concedente do estágio”, pontua 
no capítulo VI.

Outro ponto de atenção para 
os executivos diz respeito à carga 
horária de atuação dos candida-
tos. “Art. 10 A jornada de ativi-
dade em estágio será definida de 
comum acordo entre a instituição 
de ensino, a parte concedente e o 
aluno estagiário ou seu represen-

tante legal, devendo constar do 
termo de compromisso ser com-
patível com as atividades escola-
res e não ultrapassar:

I - 4 (quatro) horas diárias e 20 
(vinte) horas semanais, no caso 
de estudantes de educação espe-
cial e dos anos finais do ensino 
fundamental, na modalidade pro-
fissional de educação de jovens e 
adultos;

II - 6 (seis) horas diárias e 30 
(trinta) horas semanais, no caso 
de estudantes do ensino superior, 
da educação profissional de nível 
médio e do ensino médio regu-
lar”. 

Vale ressaltar: o “termo de 
compromisso” citado funciona 
como um contrato. O TCE (Termo 
de Compromisso do Estágio) guia 
as partes envolvidas mediante às 
atividades de cada um e como 
acontecerá na prática. “Art. 16 [...] 
deverá ser firmado pelo estagiário 
ou com seu representante ou as-
sistente legal e pelos representan-
tes legais da parte concedente e 
da instituição de ensino”. 

Quais são os principais direi-
tos dos estagiários? 

Nele, constam todas as infor-
mações burocráticas, como os di-
reitos do participante. Ele recebe 
bolsa-auxílio em casos de estágio 
extracurricular (ou não obrigató-
rio). Não existe um valor prévio, 
mas fica a cargo da concedente 
decidir em conjunto com o indi-
víduo. Recomendo oferecer uma 

Desse modo, os tratamentos 
tornam-se individualizados a partir 
da coleta de dados sobre o tumor, 
como por exemplo: seu volume; 
sua extensão e grau de agressivi-
dade e exames de imagem. Além 
de considerar, também, a idade e 
perspectiva de vida do paciente, 
doenças associadas, valor do PSA e 

Toque Retal, no momento do diag-
nóstico. Estas condutas resultam 
em tratamentos menos agressivos 
e mais efetivos, principalmente em 
doenças de baixo risco de progres-
são. 

Nos últimos anos, o número de 
cirurgias robóticas vem crescendo 
em todo o território nacional, sen-

do considerada um procedimento 
minimamente invasivo proporcio-
nando benefícios como: incisões 
menores, visão ampliada em três 
dimensões e liberdade de movi-
mentos. Os resultados oncológi-
cos são semelhantes aos da cirur-
gia aberta convencional, mas há 
algumas vantagens em relação a 

métodos convencionais como: me-
nor intensidade de dor, recupera-
ção em menor tempo, menor risco 
de sangramento, tempo de hospi-
talização reduzido e aumento na 
qualidade de vida dos pacientes 
após a cirurgia.

Fica claro que, na somatória de 
todos os avanços tecnológicos, o 

Urologista e sua equipe tem papel 
fundamental, pois detém o conhe-
cimento da doença, somado à ex-
periência nas tomadas de decisão 
durante o diagnóstico e tratamen-
to.

Os homens devem ser esclare-
cidos sobre o câncer da próstata e 
suas implicações. Jamais podemos 

deixar de diagnosticá-lo em ho-
mens saudáveis e assim discutir a 
melhor opção terapêutica. Deixar 
o câncer se manifestar esponta-
neamente é um grande risco e 
sofrimento para o paciente e sua 
família, considerando a evolução 
e potencial agressividade desse tu-
mor. Converse com seu urologista. 

Segundo a FAO (Organização 
das Nações Unidas para Alimenta-
ção e Agricultura) a demanda glo-
bal de alimentos deverá aumentar 
perto de 70% até 2050. Acontece 
que o Brasil é um dos únicos pa-
íses do mundo em condições de 
atender uma grande parte des-
ta demanda. Temos água, terra, 
clima e estabilidade religiosa e 
política. Aí entra o papel dos pró-
ximos governantes. Pensando na 
segurança alimentar não só do 
Brasil, mas do mundo, o desafio 
é produzir mais, sem desmate 

ilegal, conservando ou melho-
rando o ambiente e com justiça 
social. Neste ponto estamos na 
frente, com o Código Florestal 
e a regulamentação do trabalho 
rural. Outro ponto que coloca o 
Brasil na vanguarda é o progra-
ma ABC+, Agricultura de Baixo 
Carbono, que existe, mas ainda 
precisa chegar mais efetivamente 
ao campo.

Para que o Brasil continue na 
liderança dessa revolução verde, 
é fundamental que o agronegócio 
esteja preparado, com os instru-

mentos corretos, planejamento, 
estratégia e investimento em 
infraestrutura e pesquisa. Preci-
samos produzir mais na mesma 
terra, aumentar a produtividade. 
Embora alguns agricultores e pe-
cuaristas consigam produtivida-
des muito altas, como se observa 
em concursos de produtividade 
máxima, a média precisa melho-
rar. Ainda temos muitos agricul-
tores produzindo bem menos do 
que poderiam. Aí entra a Exten-
são Rural, assistência técnica, que 
foi praticamente desmontada em 

muitos estados. Então são duas 
frentes a serem atacadas: melho-
rar a tecnologia para quem já a 
emprega, e fazer chegar à tecno-
logia aos que ainda não estão fa-
miliarizados.

Gargalos importantes preci-
sarão ser ainda vencidos, como 
a melhoria da infraestrutura de 
transporte e de armazenamento, 
ampliação e facilitação do acesso 
ao financiamento de safras e se-
guro agrícola, entre outros.

Outro ponto fundamental: é 
urgente que o governo passe a 

enxergar o agronegócio como ele 
é – produtivo, amigo da nature-
za, eficiente. É imperioso que se 
abandone o discurso ideológico. 
Pequenos, médios e grandes pro-
dutores, cada um tem seu papel 
na produção, e não são exclusi-
vos. É necessário que os produ-
tores tenham segurança jurídica 
para investir e produzir. Quem 
alimenta o mundo é a agricultura 
convencional, mas outros méto-
dos de produção como agricul-
tura orgânica, biodinâmica e suas 
variações têm seu lugar, seu nicho 

de consumo, então todos os tipos 
de produção são importantes.

Enfim, seria importante que o 
novo ministro da agricultura con-
tinue o bom trabalho que vem 
sendo desenvolvido nos últimos 
20 anos. É fundamental que o 
ministro tenha a confiança dos 
produtores. Um ministério que 
busque novos mercados, pois não 
podemos depender tanto da Chi-
na. Precisamos conquistar mer-
cados mais sofisticados, e mais 
exigentes.

quantia compatível com o custo 
de vida da região, pois muitas 
vezes esse montante é utilizado 
para bancar os próprios estudos 
ou ser arrimo de família. Além dis-
so, quando abrir uma vaga para a 
modalidade, esse é um diferencial 
para atrair interessados.

Outro proveito é o auxílio 
transporte, obrigatório apenas em 
casos de deslocamento para o tra-
balho, a fim de arcar com os cus-

tos do deslocamento. Em opções 
home office, por exemplo, não é 
necessário. Contudo, indico inves-
tir nesse colaborador com supor-
tes melhores para aprimorar o de-
senvolvimento de suas demandas, 
seja emprestando equipamentos 
ou com um auxílio mensal para o 
teletrabalho. 

Além disso, o recesso remu-
nerado também é um requisito 
nessa categoria. A cada 12 meses 

nessa posição, o estagiário recebe 
30 dias de descanso. O ideal é ti-
rar a folga concomitantemente ao 
repouso da faculdade, para apro-
veitar ao máximo e ter tempo de 
curtir com a família, amigos, ou 
mesmo desenvolver algum projeto 
pessoal, como um curso de inglês. 
Por fim, ele tem acesso a um segu-
ro contra acidentes pessoais, váli-
do em todo o território nacional. 

Para ajudar com os trâmites le-

gais da Lei de Estágio, recomendo 
acessar nossa lista de associados, 
são agentes de integração respon-
sáveis, capazes de escolher o me-
lhor candidato para a sua oportu-
nidade, em qualquer lugar do país. 
Enfim, por todos esses motivos, o 
ato educativo é uma estratégia em-
preendedora. Afinal, evoluímos a 
empresa, a economia, a educação 
e o futuro do Brasil juntos, como 
nação próspera e forte! 
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Câmara aprova audiência pública do 
Prevmoc

Regulamentação de novo Fundeb é 
cobrada em audiência

Proposta do novo governo de reajustar 
tabela do IR já é discutida na Câmara

CMMC/ DIVULGAÇÃO
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CMMC/ DIVULGAÇÃO

A Câmara de Montes Claros 
aprovou na sessão ordinária desta 
terça-feira (8), oito requerimentos 
que estavam na Ordem do Dia. Des-
taque para a audiência pública soli-
citada pelo presidente da Casa, ve-
reador Cláudio Rodrigues (Rede), 
no próximo dia 23/11/2022, às 19 
horas, que vai debater as propos-
tas e sugestões apresentadas pelo 
grupo de trabalho instituído pelas 
portarias nº 62/2022 e nº 140/2022 
para amortizar o déficit atuarial e fi-
nanceiro do Instituto Municipal de 
Previdência dos Servidores Públicos 
de Montes Claros (Prevmoc).

Outros três requerimentos apro-
vados têm como destaque o setor 
de infraestrutura urbana, como o 
que foi apresentado pelo vereador 
Edmilson Bispo que solicitou à Se-
cretaria de Serviços Urbanos estudo 
de viabilidade e avaliação técnica 
para instalação de boca de lobo no 
entorno da Lagoa do Interlagos.

O vereador Stalin Cordeiro 
(PODE) reivindicou a revitalização 
e reforma da praça do Bairro Maria 
Cândida. A obra, segundo argumen-
tou, tem como objetivo garantir um 
local de lazer mais agradável, pois 
a praça encontra-se em estado de 
deterioração e a sua execução con-
ferirá dignidade e melhoria na qua-
lidade de vida da população.

A implantação de faixa elevada 
na avenida São Judas Tadeu, pró-
ximo ao nº 3026, da rua Fagundes 
Varela, no bairro Santo Inácio, foi a 

solicitação apresentada pelo verea-
dor Daniel Dias (PC do B). Ele con-
sidera importante a implantação da 
faixa elevada naquele local, pois 
evitará acidentes.

EDUCAçãO - Na área educacio-
nal, a cobrança do vereador Odair 
Ferreira Oliveira (SD) à Secretaria 
Municipal de Educação foi a cons-
trução do Centro Municipal de Edu-
cação Infantil - CEMEI, incluindo a 
instalação de quadra poliesportiva 
para atender a região que integra o 
bairro Vila Telma.

ELEVADOR - O vereador Rodrigo 
Cadeirante (REDE) solicitou a insta-
lação de um novo elevador aberto 
ao público, no prédio antigo da 
Prefeitura Municipal. Na argumen-
tação apresentada pelo vereador, 
ele considera que o elevador atual 
que garante o acesso de pessoas 
com dificuldades de locomoção é 
antigo e está bastante deteriorado, 
sendo passível de manutenção fre-
quente, fato que impossibilita o uso 
do mesmo.

INFORMAçãO ANIMAL - A ve-
readora Ceci (PP) solicitou a Se-
cretaria Municipal de Saúde que 
seja providenciada solução quanto 
publicização dos dados do Centro 
de Controle de Zoonoses em con-
formidade com a Lei Municipal nº 
4.697, de 18/03/2014, referente re-
colhimento, eutanásia, tratamento, 

castrações, vacinação, vermifuga-
ção, devolução de animais para ori-
gem de resgate e doações, contendo 
os dados essenciais para controle e 
verificação como nome dos medica-
mentos e vacinas. Solicita que seja 
constatado endereço completo, 
nomes, documentos pessoais dos 
adotantes, bem como a divulgação 
antecipada dos locais onde serão 
realizadas as operações. Entende 
que a medida permitirá que os 
cuidadores dos animais comuni-
tários possam providenciar acom-
panhamento junto às operações 
do CCZ, em conformidade com a 
Lei nº 23.863 de 30/07/2021.

SESSãO ESPECIAL - O presi-
dente da Casa, vereador Cláudio 
Rodrigues (REDE) também soli-
citou que seja realizada a Sessão 
Especial no dia 07 de dezembro, 
às 19 horas, em homenagem aos 
100 anos do “Lar das Velhinhas 
- Centro Feminino de Longa Per-
manência”. 

SESSãO ESPECIAL: VI DIA 
MUNDIAL DOS POBRES - A Câ-
mara Municipal de Montes Claros 
realiza, hoje (9) às 9h30, sessão 
especial para lançamento da VI 
Jornada Mundial dos Pobres em 
Montes Claros.

A celebração, proposição do 
presidente da Casa legislativa 
Cláudio Rodrigues, atende ao 
chamado do Papa Francisco e da 

O debate defendeu regulamentação urgente de emenda federal que altera 
distribuição do ICMS Educacional 

Arquidiocese de Montes Claros, e 
se une a milhões de pessoas em 
todo o mundo para promover 
esse momento de reflexão sobre a 
solidariedade para com os irmãos 
necessitados, aliado a um incenti-
vo concreto às políticas familiares 
e à responsabilidade social.

SOBRE A JORNADA - Para a ce-
lebração da data em unidade com 
a Santa Sé, a Comissão Episcopal 
Pastoral para a Ação Sociotrans-

formadora da Conferência Nacio-
nal dos Bispos do Brasil (CNBB), 
com as Pastorais Sociais e Orga-
nismos lançam o material para 
favorecer a preparação em forma 
de jornada para a vivência, convi-
vência, reflexão e ação do VI Dia 
Mundial dos Pobres. 

O Papa Francisco em sua men-
sagem deste ano escolheu o texto 
bíblico para motivar a reflexão: 
“Jesus Cristo fez-se pobre por vós” 
(cf. 2 Cor 8, 9).  A intenção com 

o convite – tomado do apóstolo 
Paulo – é manter o olhar fixo em 
Jesus, que, “sendo rico, se fez po-
bre por vós, para vos enriquecer 
com a sua pobreza”. Já o tema es-
colhido pela Igreja do Brasil para 
animar esta VI Jornada é: “Dai-lhes 
vós mesmos de comer!”, em con-
sonância com a Campanha da Fra-
ternidade 2023, que traz o tema 
“Fraternidade e fome”, e o lema 
“Dai-lhes vós mesmos de comer” 
(Mt 14,16). (Ascom CMMC)

Minas Gerais é um dos poucos 
estados que ainda não concluiu ou 
pelo menos iniciou seu processo de 

regulamentação do chamado ICMS 
Educacional, conforme reclamado 
em audiência que teve como princi-

pal demanda a formação urgente de 
um amplo grupo de trabalho para 
tratar do assunto.

Uma das principais promessas 
de campanha do presidente eleito 
Luiz Inácio Lula da Silva, a corre-
ção da tabela do Imposto de Renda 
(IR) das pessoas físicas, é alvo de 
diversos projetos de lei na Câmara 
dos Deputados, tendo um deles já 
sido aprovado na atual legislatura. A 
maioria propõe o reajuste da tabela 
e das deduções em vigor, elevando o 
limite de isenção do tributo.

O último reajuste da tabela do IR 
ocorreu em 2015 (Lei 13.149/15). O 
assunto vem sendo discutido pela 
equipe de transição do novo go-
verno com o Congresso Nacional. 
Durante a campanha eleitoral, Lula 
prometeu isentar do pagamento 
de IR quem ganha até R$ 5 mil por 
mês. Hoje é isento quem recebe até 
R$ 1.903,98.

TEXTO APROVADO - O proje-
to sobre o assunto com tramitação 
mais avançada no Congresso é do 
Poder Executivo (PL 2337/21), apro-
vado pela Câmara no ano passado e 
atualmente aguardando votação na 
Comissão de Assuntos Econômicos 
(CAE) do Senado.

Pelo texto, a faixa de isenção pas-

sa para R$ 2,5 mil mensais, correção 
de 31,3%. As demais faixas também 
terão reajustes.

IMPACTO SOCIAL - Entre as 
propostas apresentadas por depu-
tados, um dos mais recentes é o 
PL 2140/22, do deputado Danilo 
Forte (União-CE), que amplia para 
R$ 5.200 o limite de isenção do IR. 
Segundo o parlamentar, o reajuste 
da tabela é uma medida de amplo 
efeito social.

“Se não houver atualização da ta-
bela progressiva, praticamente toda 
a classe assalariada deverá pagar Im-
posto de Renda”, disse Forte. A mes-
ma avaliação é feita pelo deputado 
Renildo Calheiros (PCdoB-PE), au-
tor do PL 1894/19, de teor parecido.

“Com a tabela congelada, mesmo 
ganhos salariais abaixo da inflação 
podem fazer com que o contribuinte 
mude de faixa de tributação e tenha 
sua carga tributária majorada”, afir-
mou Calheiros.

Alguns dos projetos em trami-
tação na Câmara propõem regras 
fixas para reajuste da tabela e das 
deduções, como correção anual 
pelo IPCA ou INPC. Entre eles, os 

PLs 1332/2019,  284/20 e 2429/2021, 
respectivamente dos deputados Ro-
berto de Lucena (Republicanos-SP), 
Alexis Fonteyne (Novo-SP) e Fábio 
Mitidieri (PSD-SE).

“Não se trata apenas de uma 
questão econômica, mas uma ação 
urgente desse Parlamento de pro-
mover a atualização da tabela do Im-
posto de Renda”, afirmou Mitidieri.

ESTUDO - Recentemente, a Con-
sultoria Legislativa da Câmara dos 
Deputados publicou uma página na 
internet sobre o assunto.

A avaliação da consultoria é que, 
se não houver correção da tabela, é 
possível que em breve mesmo quem 
ganha um salário mínimo comece a 
pagar o imposto. Atualmente, a isen-
ção do IR equivale a apenas 1,57 do 
salário mínimo (atualmente em R$ 
1.212).

Ainda de acordo com a consul-
toria, caso a tabela de 1995 fosse 
atualizada entre janeiro de 1996 e 
junho de 2022 com base no IPCA, 
estariam isentos quem ganham até 
R$ 4.608,07 por mês, valor próximo 
ao proposto pelo presidente eleito. 
(Agência Câmara)

O debate ocorreu nesta terça-
feira (8) em audiência realizada na 
Comissão de Educação, Ciência e 
Tecnologia da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG) e marca-
da também por críticas à demora do 
governo do Estado em se manifes-
tar sobre a necessidade de Minas se 
adequar à Emenda à Constituição 
Federal 108, de 2020.

Entre outros, a emenda fede-
ral estabeleceu critérios para a 
distribuição da cota municipal do 
ICMS, em repasses do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Educação (Fun-
deb), instituindo o que tem sido 
identificado como o novo Fundeb.

Essa emenda estabeleceu o pra-
zo de dois anos para que os estados 
aprovassem suas respectivas legisla-
ções estaduais sobre a matéria, pra-
zo este que venceu no último dia 26 
de agosto.

Ela permite a destinação de até 

10% a mais no Fundeb, mas depen-
dendo esse acréscimo do índice 
educacional de cada município, 
medido por indicadores de melho-
ria nos resultados de aprendizagem 
e de aumento da equidade, consi-
derado o nível socioeconômico 
dos educandos.

Minas precisa agilizar aprova-
ção do ICMS Educacional

Hoje 25% do total do ICMS 
arrecadado pertencem aos muni-
cípios, o que não muda. Mas até 
35% desse montante que cabe 
aos municípios (e não mais 25%) 
podem ir para os municípios com 
base nos novos critérios, sendo 
no mínimo 10% com base nesses 
indicadores de melhoria, conforme 
explicitado em apresentação da 
Secretaria de Estado de Educação 
(SEE).

Vácuo legislativo preocupa

O atraso na regulamentação do 
Novo Fundeb em Minas, conforme 
alertado na audiência, pode trazer 
insegurança jurídica aos municí-
pios e até mesmo desestimulá-los 
a empreender melhorias na educa-
ção, como pretendem as mudanças.

“Temos um vácuo legislativo 
que pode inclusive gerar um de-
sestímulo, em vez de oportunidade 
de melhorias. Não podemos abrir 
mão de uma receita e dessa opor-
tunidade, sobretudo depois de uma 
pandemia que resultou em severos 
índices de evasão e perda na apren-
dizagem”, frisou a promotora de 
Justiça Ana Carolina Coelho, para 
quem é preciso agora ter “um olhar 
de urgência e pragmático” para essa 
regulamentação.

Segundo a representante do 
Ministério Público, a nova legisla-
ção tem como objetivo estabelecer 
um financiamento da educação de 
modo mais redistributivo e equita-
tivo. (Portal ALMG)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,210

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º

Semana Mundial do AVC é realizada 
em Montes Claros

Norte de Minas ganha ambulatório 
especializado na doença de chagas

Período de chuvas aumenta os riscos de 
acidentes com animais peçonhentos 

Entre os dias 4 e 6 de novem-
bro, a Associação AVC Montes Cla-
ros realizou a Semana Mundial do 
AVC na cidade. Durante os dois 
primeiros dias, a ação, realizada 
na Câmara Municipal, foi voltada 
para o público em geral e aca-
dêmicos da área da saúde. Já no 
domingo, os organizadores ofere-
ceram uma manhã de atividades e 
distribuíram cartilhas informativas 
no parque municipal Milton Pra-
tes.

Com o tema “Minutos podem 
salvar vidas”, a iniciativa foi rea-
lizada em parceria com a Santa 
Casa Montes Claros - único hospi-
tal no Norte de Minas que conta 
com uma unidade exclusiva para 

atendimento de pacientes vítimas 
do AVC - SAMU Macro Norte, Ro-
tary Club Montes Claros Teresa 
de Calcutá e a Neuroliga Norte 
Mineira. De acordo com a jorna-
lista Ana Medeiros, uma das fun-
dadoras da organização, a ação 
“propõe aumentar a sensibilização 
para a importância do tempo no 
atendimento hospitalar para pa-
cientes que sofrem o AVC, uma 
vez que cada minuto é precioso”, 
ressalta Ana que recentemente foi 
acometida pela doença e, graças 
ao atendimento rápido, teve uma 
recuperação surpreendente.

O presidente da associação, 
Marcílio Monteiro, que também é 
médico neurologista, explica que 

a criação da Associação AVC Mon-
tes Claros “terá papel essencial na 
região para melhorar a prevenção 
da doença, o acesso ao tratamento 
agudo e o apoio aos pacientes, fa-
miliares e cuidadores”, comentou 
Monteiro.

AVC - Existem dois tipos de 
Acidente Vascular Cerebral (AVC), 
o isquêmico, quando os vasos 
sanguíneos são entupidos por 
uma trombose ou embolia, e que 
corresponde a 80% dos casos e; o 
hemorrágico, que ocorre quando 
os vasos sanguíneos do cérebro 
se rompem e provocam derrama-
mento de sangue no cérebro.

No mundo e no Brasil o AVC 

é reconhecido como a segunda 
causa de morte e de incapacidade 
no trabalho, de acordo com os ór-
gãos especializados no tratamento 
da doença. Os dados são da Orga-
nização Mundial de AVC ( World 
Stroke Organization).

Segundo o levantamento, a 
cada 6 segundos uma pessoa mor-
re em algum lugar do mundo, 
vítima do AVC. Sete a cada dez 
pacientes não retornam ao traba-
lho por conta das sequelas; 50% 
se tornam dependentes de outra 
pessoa e; 10% dos pacientes têm 
menos de 55 anos de idade.

No Brasil, de janeiro a abril de 
2022, o Portal da Transparência 
dos Cartórios de Registro Civil, 

registrou 32.127 mortes por AVC 
e 32.093 por infarto, doenças que 
figuram como as principais causas 
de óbitos nesse período, segundo 
a Sociedade Brasileira de Neuro-
logia.

Dados Região Macro Norte de 
Minas – As informações do gráfico 
abaixo são do Datasus, setor de 
sistema de informática do Sistema 
Único de Saúde, a partir do nú-
mero de AIHs – Autorizações para 
Internação Hospitalar, aprovadas 
nos hospitais de 89 municípios do 
norte de Minas. Por isso, podem 
não representar a real situação na 
região, uma vez que não há registro 
de quem morreu fora dos hospitais 
ou quem foi hospitalizado sem 

diagnóstico de AVC confirmado.
Ainda assim, como mostra o 

gráfico, os casos de AVC e os gas-
tos hospitalares vêm aumentando. 
Durante os oito meses de 2022, 
foram 1.583 casos, 233 a mais que 
no mesmo período de 2021, assim 
como também foram investidos R$ 
1 milhão a mais em relação ao ano 
anterior. O número de mortes su-
biu para 25, lembrando que ainda 
não há os dados do ano todo e nem 
os não registrados.

A primeira Semana Mundial do 
AVC em Montes Claros atingiu um 
público estimado em 500 pesso-
as durante os três dias de evento. 
(ANA PAULA PAIXÃO – Colabora-
dora)

GIRLENO ALENCAR

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria, vinculado a Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) já colocou em funcio-
namento o ambulatório especiali-
zado no atendimento de pessoas 
acometidas pela doença de Chagas. 
A iniciativa da Superintendência Re-
gional de Saúde tem apoio da Secre-
taria Municipal de Saúde de Montes 
Claros. A novidade conta com a 
participação de médicos infectolo-
gistas, residentes e acadêmicos da 
área da saúde, além de pesquisado-
res do Programa de Pós-Graduação 
em Ciências da Saúde (PPGCS) da 
Unimontes.

O trabalho do Ambulatório foi 
apresentado na sexta-feira (4), aos 
gestores de saúde do Norte de Mi-
nas durante reunião da Comissão 
Intergestores Bipartite do Sistema 
Único de Saúde (CIB-SUS), reali-
zada no auditório da Prefeitura de 
Montes Claros. Durante a apresen-

tação, a referência técnica da Coor-
denadoria de Atenção à Saúde da 
SRS Montes Claros, Renata Fiúza 
Damasceno, salientou a importân-
cia dos municípios encaminharem 
pacientes para atendimento no am-
bulatório.

Os pacientes já deverão ter diag-
nóstico positivo para a doença de 
Chagas, detectado por exame de so-
rologia. O encaminhamento deverá 
ser feito pelos médicos que atuam 
nos serviços municipais de atenção 
primária à saúde e os atendimentos 
serão realizados às segundas-feiras. 
“Além do acesso ao atendimento 
ambulatorial especializado, visan-
do evitar que os pacientes evoluam 
para situações de saúde mais graves 
nos aspectos cardíacos e digestivos, 
a proposta de trabalho do Ambulató-
rio é incrementar a pesquisa sobre a 
doença de Chagas em Minas Gerais, 
avançando no conhecimento do perfil 
dos pacientes e viabilizando o acom-
panhamento deles pelos serviços de 
atenção primária à saúde”.

Além disso, frisa Renata Fiúza, “o 
Ambulatório vai investir na capaci-
tação de profissionais de saúde dos 
municípios, visando agilizar o diag-
nóstico dos pacientes acometidos 
pela doença de Chagas, a fim de que 
os tratamentos sejam iniciados o mais 
precocemente possível”. O tratamen-
to dos pacientes seguirá protocolo 
clínico publicado em 2018 pelo Mi-
nistério da Saúde. Os pacientes em 
situação de saúde mais crítica serão 
acompanhados pelo Ambulatório, e 
os demais pelos serviços municipais 
de atenção primária à saúde.

Chagas é uma doença trans-
missível causada por um parasito e 
transmitida principalmente através 
do inseto ‘barbeiro’. O agente causa-
dor é um protozoário denominado 
Trypanosoma cruzi. No homem e nos 
animais, vive no sangue periférico e 
nas fibras musculares, especialmente 
as cardíacas e digestivas. Os barbeiros 
abrigam-se em locais muito próximos 
à fonte de alimento e podem ser en-
contrados na mata, escondidos em 

ninhos de pássaros, toca de animais, 
casca de tronco de árvores, montes de 
lenha e embaixo de pedras. Nas casas 
escondem-se nas frestas, buracos das 
paredes, nas camas, colchões e baús, 
além de serem encontrados em gali-
nheiro, chiqueiro, paiol, curral e de-
pósitos.

A transmissão da doença se dá pe-
las fezes que o barbeiro deposita so-
bre a pele da pessoa, enquanto suga 
o sangue. Geralmente, a picada pro-
voca coceira e o ato de coçar facilita 
a penetração do tripanossomo pelo 
local da picada. O Trypanosoma cruzi 
pode penetrar no organismo humano 
também pela mucosa dos olhos, nariz 
e boca ou através de feridas ou cortes 
recentes existentes na pele.

A doença também pode ser 
transmitida através de transfusão de 
sangue, caso o doador seja portador 
da doença; transmissão congênita 
da mãe chagásica, para o filho via 
placenta; manipulação de caça (in-
gestão de carne contaminada) e aci-
dentalmente em laboratórios.

Apesar de acontecerem ao longo 
de todo o ano, os acidentes causados 
por animais peçonhentos são mais 
frequentes durante o período chuvo-
so e quente. Eles ocorrem mais fre-
quentemente com cobras, escorpiões, 
aranhas, lagartas, lacraias, abelhas e 
vespas, que se abrigam tanto em áreas 

urbanas quanto rurais, podendo ser 
encontrados nas proximidades das 
casas, jardins e parques. Dependendo 
do tipo do animal e do tempo para 
atendimento médico adequado, al-
guns casos podem levar à morte. 

Dados da Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) re-
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gistram, desde 2018, o número total 
de acidentes por animais peçonhen-
tos ultrapassa 243 mil casos, com mé-
dia de 48.750 notificações por ano. 
Em 2022, até o momento, já foram 
registrados 37.998 acidentes. Os ca-
sos envolvendo escorpiões represen-
tam mais de 70% do total das 243.716 
ocorrências registradas entre 2018 e 
outubro de 2022.  

Também entre 2018 e 2022, fo-
ram registrados 336 óbitos no es-
tado, envolvendo os diversos tipos 
animais peçonhentos da fauna local, 
dos quais 66 ocorreram em 2022. Os 
principais animais relacionados aos 
óbitos ocorridos nesse período são 
escorpiões (177 casos); serpentes, 
como jararaca, urutu-cruzeiro, cas-
cavel, coral verdadeira, responsáveis 
por 71 óbitos, e abelhas (56 casos).

A referência técnica de Acidentes 
por Animais Peçonhentos da SES-MG, 
Andréia Kelly Santos, explica que os 
acidentes por animais peçonhentos 
são classificados como leves, mo-
derados e graves de acordo com o 
tipo e intensidade de sinais e sinto-
mas apresentados pelo paciente. “A 
maioria dos acidentes causados por 
escorpiões, aranhas e lagartas são 
classificados como leves e não pos-
suem necessidade de aplicação de 
soro”, afirma. 

“Os soros indicados para o trata-
mento dos acidentes por animais pe-
çonhentos são específicos para cada 
tipo de animal causador do acidente. 
Porém, para alguns acidentes, como 
aqueles causados por abelhas, la-
craias, vespas e outros animais, ainda 
não existe soro”, completa a técnica 

da SES-MG. 
Por isso, em caso de acidentes 

com qualquer animal peçonhento, a 
orientação é procurar o mais rápido 
possível atendimento médico na Uni-
dade Básica de Saúde mais próxima, 
para avaliação correta do tratamento 
adequado ao paciente, se é indicada 
a administração de soro e qual o tipo 
de soro recomendado. 

“Estes soros antipeçonhentos es-
tão disponíveis apenas em unidades 
públicas de saúde para que todos os 
pacientes tenham a mesma oportuni-
dade de atendimento. Estas unidades 
são comumente chamadas de unida-
des de soroterapia e estão presentes 
em alguns municípios de todo o Es-
tado, de acordo com a capacidade de 
atendimento de cada uma e o núme-
ro de acidentes que ocorrem nos mu-

nicípios de cada Unidade Regional de 
Saúde”, informa Andréia.

Diferentemente dos animais vene-
nosos, os peçonhentos são aqueles 
que possuem glândulas de veneno 
que se comunicam com dentes, fer-
rões, ou aguilhões – que são as es-
truturas por onde o veneno pode ser 
introduzido no corpo dos indivíduos. 
O veneno de animais peçonhentos 
pode causar, por exemplo, reações 
como vermelhidão, irritação local, 
bolhas e coceira. 

Com o objetivo de alertar para as 
medidas de prevenção, a Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) recomenda uma série de 
cuidados, que podem reduzir a pre-
sença desses animais e, consequen-
temente, as chances de acidentes. 
(Agência Minas)
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DIVULGAÇÃO

Norte de Minas corre risco de ficar 
sem ramal ferroviário de cargas

Pirapora abre a Semana do Bebê com 
inúmeras ações

Codanorte faz ‘hora verde’ com maior plantio 
intermunicipal simultâneo de mudas

GIRLENO ALENCAR

      SEM INCENTIVOS FISCAIS 

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas e especifica-
mente Montes Claros, corre risco de 
ficar de fora da renovação da conces-
são do transporte ferroviário de car-
ga, aberto pela agencia nacional de 
transporte terrestre (ANTT) que in-
seriu o trecho de Pirapora/Corinto/
Belo Horizonte, mas deixou de fora 
o trecho Corinto/ Montes Claros/ 
Espinosa/ Salvador. O alerta foi feito 
pelo vice-prefeito de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, durante o 
evento #VemproNortedeMinas, or-
ganizado pela Invest Minas e Secre-

taria de Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sede) que reuniu os 
empresários das 100   grandes em-
presas já instaladas na região e que 
estão procurando empreendedores 
com o desejo de fazer parte da ca-
deia produtiva.

Desde sexta-feira, o GAZETA está 
apurando esta denuncia de exclusão 
do ramal ferroviário, tendo solici-
tado informações ao estado e a fer-
rovia centro atlântica, que ficaram 
supressas com os dados. O ramal ci-
tado foi inaugurado em 1.925 e ala-
vancou o desenvolvimento do Norte 
de Minas. No dia 6 de fevereiro de 

1930, o vice-presidente da Repúbli-
ca, Fernando melo Viana percorreu 
o trecho e quando chegou a montes 
claros foi atacado pela dona Tiburti-
na, cujo gripo político fazia oposição 
a ele. O impacto foi tão grande que 
pela primeira vez deu marcha a ré. O 
atentado foi noticiado pelo jornal o 
globo como início do golpe de 30, 
que levou Getúlio Vargas á presidên-
cia da Republica por 15 anos.

O diretor do Invest minas, Adria-
no carvalho ficou surpreso com a in-
formação sobre a exclusão do ramal 
ferroviário e anunciou que o estado 
pedira esclarecimentos á ANTT e 

considera muito grave essa situa-
ção. Outro assunto abordado foi os 
incentivos fiscais, quando Adriano 
carvalho mostrou que os incenti-
vos mineiros acabarão em 2032 e o 
diretor de incentivos da Sudene. 
Wilson Almeida apontou que os 
incentivos federais acabam em 31 
de dezembro de 2023 e depende 
de um projeto de lei que tramita 
no congresso nacional. 

O norte de minas devera rece-
ber R$ 10,8 bilhões de investimen-
tos privados, segundo estimativas 
do estado e atualmente, é a segun-
da região que mais atrai investi-

mentos ao estado, atrás apenas da 
Central, que engloba a Região Me-
tropolitana de Belo Horizonte. Ge-
ração de energia limpa, produtos 
farmacêuticos, alimentos e agrope-
cuária são alguns dos setores com 
maior volume de investimentos. 
Nesse evento, o estado propôs 
a criação de empresas para dar 
apoio às indústrias locais, como 
na produção de embalagens, bags 
e similares. 

No seu discurso, o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães mostrou as 
potencialidades de montes claros 
para atrair investidores, inclusive 

com lei moderna e ágil, se trans-
formando no maior pólo logístico 
do Brasil. citou porem que exis-
tem demandas regionais, como a 
duplicação da BR 251, a conclusão 
da BR-135 no trecho de Itacarambi 
a montes claros e a retirada da re-
gião do bioma mata atlântica, pois 
é a mata seca, que está engessando 
o desenvolvimento.  O assessor 
jurídico da Amams, Felipe leal, 
falando em nome das entidades 
agradeceu ao governador Romeu 
Zema por colocar o norte de mi-
nas no mesmo patamar das minas, 
para receber investimentos.

Por mais qualidade de vida e 
melhores condições para o desen-
volvimento das crianças na primei-
ra infância, a Prefeitura de Pirapora, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Educação (SEMED), iniciou na 
segunda-feira (7) a programação 
da Semana do Bebê 2022. Focan-
do em temas como o aleitamento 
materno, a parentalidade positiva, 
a disciplina não violenta, os cuida-
dos responsivos e o fortalecimento 
de vínculos, como forma de prote-
ger a criança da violência e de fato-
res de estresse tóxico, a iniciativa 
realizará, durante toda essa sema-
na, inúmeras ações e atividades nas 
creches municipais.

Na abertura, na manhã de hoje, 
foram realizadas sessões da Massa-
gem Shantala, técnica milenar in-
diana de massagem indicada para 
os bebês que sofrem com cólicas e 
que contribui para acalmar a crian-
ça e estabelecer uma conexão pro-

funda entre a mãe (ou pai e quem 
mais aplicar a técnica) e o bebê. Os 
pais e familiares dos alunos das cre-
ches dos bairros Sagrada Família e 
Santos Dumont tiveram a oportu-
nidade de aprender, assim como 
será na Creche do bairro Nossa Se-
nhora Aparecida, nesta tarde.

Outro destaque do dia foi a 
homenagem “Meu Herói Favori-
to”, prestada à doutora Mariana, 
pediatra da Fundação Hospitalar 
Dr. Moisés Magalhães Freire. A pro-
fissional foi presenteada com uma 
capa alusiva de heroína e flores, 
em reconhecimento a todo o seu 
trabalho e contribuição para a pri-
meira infância de Pirapora. Ainda 
pela manhã, o cantor barranqueiro 
Inácio Loyola levou muita música 
e diversão para os alunos das Cre-
ches dos bairros Nova Pirapora e 
Cidade Jardim.

Na programação da Semana 
do Bebê ontem (8), teve Roda 

de Conversa sobre o aleitamento 
materno nas creches dos bairros: 
Nova Pirapora, Industrial, Santos 
Dumont, Sagrada Família e Nossa 
Senhora Aparecida. A creche do Cí-
cero Passos e o CEMEI Gecy Rocha 
tiveram as apresentações musicais 
de Inácio Loyola, na Fundação Dr. 
Moisés Magalhães, homenageou a 
pediatra, Dra. Suzana.

Em consonância com o Selo 
Unicef, a Semana do Bebê tam-
bém é ancorada pela Lei Munici-
pal nº 2272/2015. Neste ano, foi 
preparado um conjunto de ações 
diversificadas, que abrangem a 
massagem shantala, rodas de con-
versa, homenagens para médicos 
pediatras e momentos musicais e 
de descontração, com o cantor bar-
ranqueiro Inácio Loyola, além da 
realização da Cidade do Bebê e da 
capacitação para os professores e 
especialistas da Educação Infantil. 
(Ascom PMP)

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário para o Desenvol-
vimento Ambiental Sustentável 
do Norte de Minas (Codanorte) 
vai realizar no dia 25 de novem-
bro, sexta-feira, a “Hora Verde” 
– maior plantio Intermunicipal 
simultâneo de mudas da história 
de Minas Gerais.  Serão plantadas 
simultaneamente cerca de 30 mil 
mudas de árvores pelas mãos das 
39 mil crianças dos 32 municí-

pios envolvidos no Programa de 
Educação Ambiental Outro Norte, 
que foi desenvolvido no âmbito 
do Projeto Norte de Minas Sem 
Lixões.

O plantio tem o objetivo de 
chamar a atenção para o valor da 
sustentabilidade e para a impor-
tância das áreas verdes urbanas, 
assim como despertar a copar-
ticipação comunitária na gestão 
ambiental para a melhoria da 

qualidade de vida e saúde da 
população.  Nesse segundo se-
mestre de 2022, foram elabora-
das duas atividades práticas den-
tro do Programa Outro Norte: a 
primeira, referente à gincana 
de recicláveis, que está aconte-
cendo nas escolas, tendo como 
foco o incentivo nos processos 
de mudança cultural através de 
ações simples como a separação 
dos resíduos, envolvendo mais 
de 30 mil alunos do Norte do 
Estado. A segunda, o plantio co-
letivo e simultâneo de mudas de 
árvores nos municípios consor-
ciados, que será feito pelas pró-
prias crianças dos respectivos 
municípios.

“É lindo de se ver tantas crian-
ças empolgadas, participando e 
ajudando o meio ambiente. Que 
essa ideia se multiplique para 
cada vez mais cidades de várias 
regiões do país”, desejou o pre-
sidente do Codanorte, Eduardo 
Rabelo, que também é prefeito 
de Francisco Dumont, cidade na 
qual também participa do Pro-
grama. (NÁTILA GOMES – Cola-
boradora)
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O ESQUEMA DE EMPREGUISMO E 
NEPOtISMO NAS COStAS DO 

PREFEItO SOUtO

VINtE OItO ANOS DE COLUNISMO

COMO FUNCIONA O ESQUEMA, NA 
CONtRA MãO DA SERIEDADE DE SOUtO?

A EStRELA DEStA QUARtA

Por traz da ausência do prefeito HUMBERTO SOUTO, 

que infelizmente esteve recluso nestes quase três anos de 

pandemia, está plantada uma situação preocupante, ainda 

que grandes obras, marca maior da sua boa administração, 

tenham sido executadas, sob a firme batuta do seu vice GUI-

LHERME GUIMARÃES, neste segundo mandato. Todavia, o 

inchaço da máquina administrativa, com um esquema pe-

sado de contratações e nomeações de comissionados; além 

de inúmeros casos de nepotismo, abriram as portas na au-

sência de SOUTO, para um pesado esquema de nomeações 

estranhas, abuso de poder e a implantação de uma rede de 

oportunismo e cooperação entre alguns secretários, estabe-

lecendo nas costas da seriedade do prefeito, uma troca de 

favores, com o objetivo único de facilitar o apadrinhamento 

político de vários espertalhões.

AQUI EM 2O21 quando recebemos da CÂMARA MUNICI-

PAL DE MONTES CLAROS, o honroso título de cidadão Bene-

mérito. A honraria foi uma iniciativa do inesquecível vereador 

ADEMAR BICALHO, que tendo falecido meses antes, foi repre-

sentado por familiares. Em nosso discurso, fizemos questão de 

agradecer e destacar a figura fantástica de Ademar que faleceu 

em 2021. O título foi aprovado em 2005, mas por opção somen-

te o recebemos 15 anos depois, em nossa CONTAGEM REGRES-

SIVA para 30 ANOS DE COLUNISMO.

Na foto na entrega do título na câmara MUNICIPAL, es-

tamos com a sempre aplaudida deputada LENINHA, que nos 

emocionou com seu discurso e o grande artista mineiro TINO 

GOMES, também homenageado.

No Circuito da maçonaria, aqui estamos com a consagrada 

produtora de beleza NETE FREITAS, que sempre BRILHA com 

suas incansáveis ações filantrópicas e o Magnífico REITOR DA 

UNIMONTES, sempre merecedor dos nossos aplausos PADRE 

ANTÔNIO AVILMAR

28 ANOS DE COLUNISMO, sempre em alta. Na foto durante 

o lançamento do livro O PRÍNCIPE, em uma noite de homena-

gem ao glorioso CRUZEIRO e o maior craque da sua história, 

aqui estamos ladeado pela modelo MICAELLY PINHEIRO E O 

GRANDE ÍDOLO azul DIRCEU LOPES. Noite de autógrafos das 

mais comentadas organizada por este colunista em nosso pe-

ríodo a frente do Centro Cultural e pelo amigo Denart D’Ávila.

O esquema de apadrinhamento político é assustador no 

palácio da Cula Mangabeira e também no palácio da Ma-

galhães Pinto. A troca de favores se estabelece da seguinte 

forma, conforme a coluna apurou nos bastidores: um secre-

tário do município chega para outro e amarra malandra-

mente sugerindo EU NÃO POSSO INDICAR NA MINHA SE-

CRETARIA, MAS INDICO NA SUA. E NA HORA QUE VOCÊ 

PRECISAR, EU RETRIBUO. E assim explodem o nepotismo 

na prefeitura. Na saúde a secretária EMPREGOU vários pa-

rentes diretos da secretária DULCE PIMENTA. Paralelo a es-

tes fatos, estranhamente quando algum secretário deixa o 

cargo na Administração, a nomeação de outro nome demora 

meses para acontecer, como vem acontecendo na secretaria 

de esportes, onde a pasta está vazia há quase três meses. Nes-

te período interinamente a secretária de administração, CE-

LESTE FRÓES, acumula funções e atende principalmente o 

presidente da câmara CLÁUDIO RODRIGUES, ex-secretário 

que jamais deixou de mandar na pasta, dono da maior cota 

de cargos no staff do prefeito HUMBERTO SOUTO. Na secre-

tária de Desenvolvimento Social, a problemática secretaria 

comandada por AURINDO RIBEIRO, quem reina é SANDRA 

VALÉRIA, campeoníssima em colocar na prefeitura, não só 

seus parentes, inclusive filhos, mas também amigos da mes-

ma e outros que alguns secretários queiram apadrinhar. 

Nesta secretaria, o coro come feio, pois lá estão alguns pri-

vilegiados que burlam o ponto, fantasmas disfarçados com 

intermináveis atestados e outras maracutaias, em plena era 

do ponto eletrônico. Alguns secretários hoje tem muito mais 

poder que vereadores e até deputados. Já circula nas redes 

sociais de que BREVEMENTE teremos outros vazamentos de 

áudios, desta vez sobre APADRINHAMENTOS POLÍTICOS, 

com Escândalos Cabeludos. O prefeito de MONTES CLAROS 

precisa neste retorno fazer uma limpeza geral, ACIMA DE 

TUDO EM NOME DO SEU LEGADO POLÍTICO. Afinal, tra-

ta-se de um dos homens públicos mais honrados deste país, 

ele precisa tirar da área juntamente com sua linha de frente, 

aqueles que espertamente agem em rota contrária, nas suas 

costas.

Passa a integrar a galeria das nossas estrelas a bela e sem-

pre encantadora ANDREIA MAMELUQUE, esposa do queri-

do ATOS MAMELUQUE. Com seu charme e categoria, ela 

que aniversariou semana passada merece todos os aplausos.

AS QUENtES DE jj

DEPUTADOS NORTE MINEIROS DEMITEM

Não é somente o DEPUTADO FEDERAL MARCELO FREI-

TAS, reeleito para a câmara federal, que agitou a famosa dan-

ça das cadeiras, demitindo vários assessores após as eleições. 

Outros deputados do Norte do estado também já sinalizaram 

que irão tinir o facão, dispensando assessores que não mos-

traram serviço, nestes últimos quatro anos.

DEMISSÕES EM ALTA

O Deputado FEDERAL DO UNIÃO BRASIL MARCELO 

FREITAS demitiu onze assessores, sendo sete de MONTES 

CLAROS e os outros de fora. Ele se mostrou com toda razão 

insatisfeito com o resultado das urnas. Mesmo reeleito, a sua 

votação não espelhou a grandiosidade do seu trabalho na re-

gião. E por falar em mudanças, tanto na câmara municipal, 

como na prefeitura, a população vem reclamando do nível 

de serviços prestados por alguns assessores do prefeito HUM-

BERTO SOUTO e do staff da câmara. Tanto o prefeito, que 

quer eleger seu sucessor, como os vereadores, que buscam re-

novar seus mandatos em 2024, precisam urgentemente me-

xer no time. No poder político, está provado que comodismo 

é o primeiro passo para a derrota.

CARLOS PIMENTA ALERTA

O DEPUTADO CARLOS PIMENTA, da bancada do PDT na 

ASSEMBLÉIA DE MINAS, alertou na tribuna semana passa-

da, o seu temor de que a relação do novo PRESIDENTE eleito 

LULA, com o GOVERNADOR ROMEU ZEMA reeleito recen-

temente em MINAS, possa vir a não ser das melhores, conse-

quentemente prejudicando o ESTADO DE MINAS.

ZEMA NO PL

Cresce no novo cenário político a possibilidade do GOVER-

NADOR ROMEU ZEMA se filiar em ABRIL ao partido liberal, 

onde está o ainda presidente JAIR BOLSONARO. O PL deverá 

articular uma forte oposição ao novo presidente. Ainda que 

alguns deputados já estejam acenando para possíveis acordos 

com LULA.

RUMO AO HEXA

A partir do próximo dia 20 de Novembro todas as aten-

ções estarão voltadas para a copa do mundo no Catar. Nem 

BOLSONARO, NEM LULA, o treinador do BRASIL TITE passa 

a ser a pessoa mais cobrada deste país. Afinal, este é o PAÍS 

DA BOLA.

VILLA ESPETERIA VEM CHEGANDO

A Noite de MONTES CLAROS nunca mais será a mesma. 

Vem aí um dos melhores pointes da city. Trata-se da aguarda-

díssima VILLA ESPETERIA, com um serviço de espetinhos e 

porções da melhor qualidade, além de uma cerveja de primei-

ra, e as melhores ATRAÇÕES MUSICAIS. A VILLA, sob o co-

mando do VITORIOSO casal do poder jovem RAFAEL LOPES 

E MARIA THEREZA ALBUQUERQUE, também agitará em 

alta os jogos da COPA DO MUNDO, com uma mega estrutura 

para os amantes do futebol assistirem aos jogos torcendo pelo 

BRASIL. Quem viver verá: é um point que vem para ficar!!!

POESIA E NATAL SEM FOME

O grande poeta montes-clarense AROLDO PEREIRA, uma 

das maiores expressões da poesia moderna no país, agita o 

circuito cultural Nacional. Ele estará nesta quinta, dia dez, 

homenageando o saudoso poeta HAROLDO DE CAMPOS no 

espaço cultural CASA DAS ROSAS em SÃO PAULO. NO re-

torno da famosa terra da garoa, ele começará a preparar o 

seu tradicional NATAL SEM FOME, que em DEZEMBRO terá 

mais uma super noite cultural beneficente, mais uma vez ar-

recadando alimentos, vestuários e donativos diversos numa 

ação de cidadania plena, que acontece há mais de vinte anos.

AGITANDO A TV GAZETA

Neste sábado às treze e trinta na TV GAZETA NORTE MI-

NEIRA, Canal dois ponto  um, teremos o repeteco do progra-

ma JOÃO JORGE EM REVISTA, que também já está fazendo 

o maior sucesso no YouTube. Na revista eletrônica mais co-

mentada do interior mineiro, vocês conferem celebridades 

como a inesquecível cantora MARÍLIA MENDONÇA, SIL-

VIO SANTOS, O REI ROBERTO CARLOS, e muitos babados 

QUENTISSIMOS do mundo artístico, da política e da socieda-

de. A direção geral é de Filipe GUSMÃO.

DISCOS VOADORES

Pilotos voltam a relatar avistamento de objetos luminosos 

no céu de Porto Alegre na capital gaúcha. Esta não é a primei-

ra aparição de objetos voadores não identificados em aero-

portos do RIO GRANDE DO SUL.

APARIÇÕES NO NORTE DE MINAS

Aqui no NORTE DS MINAS, moradores da cidade de SALI-

NAS, a capital mundial da cachaça, no final do ano passado, 

relataram terem visto OVINIS, que sumiram misteriosamen-

te. Em OLHOS D’ÁGUA, próximo a cidade de Bocaiúva, há 

constantes relatos de pessoas que afirmam terem tido con-

tatos com estes objetos. Estes fenômenos são registrados no 

mundo inteiro. Agora com a modernidade dos celulares, são 

vários os registros de fotos e filmagens.
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Jardim Panorama conta com o Parque Vida

Prefeitura vai recapear 
e alargar avenida 
Leonel Beirão de Jesus

Montes-clarense participa de relançamento 
de importante revista nacional

O bairro Jardim Primavera passa a 
contar com o Parque Vila Segura, mais 
um parque municipal entregue à po-
pulação pela Prefeitura, através da Se-
cretaria Municipal de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável (SEM-
MA). Com área de vinte mil metros 
quadrados de muito verde e mata 
nativa, o parque serve para a prática 
de caminhada, convívio familiar e 
entretenimento, principalmente nos 
finais de semana. O Parque Municipal 
Vila Segura possui trilhas para que a 
comunidade possa ter um contato 
maior com a natureza. O local conta 
também com um playground para a 
criançada.

O secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros, Soter Magno, res-
salta que “a Prefeitura tem entregado 

à população de Montes Claros vários 
parques, em todas as regiões da cida-
de. O objetivo é promover a interação 
da população com o meio ambiente 
e proporcionar momentos de convi-
vência harmônica entre as pessoas e 
a natureza”.

A Gerência de Normatização e 
Controle Ambiental da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA) de Montes Cla-
ros realizou uma intervenção nessa 
terça-feira, 8 de novembro, em uma 
área de preservação permanente in-
vadida. A Secretaria Municipal de De-
fesa Social, através da Guarda Munici-
pal, participou da operação. As áreas 
verdes são protegidas pelo Código 
Florestal e não podem ser invadidas, 
por motivo de proteção da natureza 

e preservação do meio ambiente. Em 
Montes Claros existem diversas áreas 
verdes e, quando ocorre uma invasão, 
as providências são tomadas para ga-
rantir sua integridade. Neste caso, a 
Prefeitura demoliu um muro no bair-
ro Pampulha Parque.

A SEMMA deixa claro que essas 
ações de fiscalização e notificação são 
realizadas para garantir que o meio 
ambiente não fique prejudicado e 
que a Lei seja cumprida, e que o obje-
tivo não é punir. O secretário de Meio 
Ambiente de Montes Claros, Soter 
Magno, lembra que “todos devemos 
prezar pela preservação ambiental, 
que é para o bem de todos. Áreas de 
preservação ambiental são protegidas 
por força de Lei e não podem ser ocu-
padas”.

Uma das principais avenidas de 
Montes Claros, a Leonel Beirão de Je-
sus, será recapeada e alargada a partir 
desta semana. A avenida, localizada 
na Vila Sumaré (região central da cida-
de), sofre há anos com alagamentos e 
desgaste do asfalto. A Prefeitura reali-
zou, recentemente, uma ampla obra 
de drenagem no trecho, que resolveu 

definitivamente o problema antigo 
das inundações que atingiam a região 
no período chuvoso. Agora, chegou 
a hora de recuperar a capa asfáltica 
e ampliar a largura da pista, para me-
lhorar a mobilidade e a segurança de 
condutores e pedestres. 

Para que as obras sejam realizadas, 
a MCTrans está fazendo a interdição 

do trecho no sentido centro/bairro, 
entre a rua Alípio de Paula Silveira e 
a avenida das Américas. No sentido 
bairro/centro, o trânsito está liberado. 

Agentes de trânsito estão no local 
realizando o controle do fluxo de 
veículos e orientando os motoristas 
sobre as rotas alternativas. (Ascom 
PMMC)

O escritor, poeta e coordenador 
da Biblioteca Municipal “Dr. Antônio 
Teixeira de Carvalho”, Aroldo Pe-
reira, será um dos participantes do 
relançamento da tradicional revista 
de âmbito nacional “Bric A Brac”. A 
publicação será retomada em evento 
na capital paulista que irá reunir, além 
do poeta montes-clarense, nomes 
como Arnaldo Antunes, Rosani Abu 
Adau, Jairo Fará, entre outros. O lan-
çamento será amanhã (10). A cerimô-
nia também irá contar com a presen-
ça do poeta Augusto de Campos, um 
dos grandes nomes do concretismo 
brasileiro da década de 1950.

A edição de relançamento do pe-
riódico terá uma “página manifesto” 

produzida pelo poeta montes-cla-
rense e curador do Festival de Arte 
Contemporânea Psiu Poético, Aroldo 
Pereira. Ainda na ocasião, o escritor 
norte-mineiro deverá assinar contrato 
com a editora Patuá para o lançamen-
to do livro “Parangolares”, obra em 
que trava diálogo com o artista plásti-
co montes-clarense Ray Collares.

Já no sábado, 12, o Psiu Poético 
terá uma “edição especial” em São 
Paulo. Na oportunidade, diversos po-
etas se reunirão para o Sarau Poético 
“Aos Vivos”. O evento será realizado 
na tradicional livraria Patuscada, no 
bairro Pinheiros. A revista Bric a Brac 
de poesia experimental foi lançada 
em Brasília na década de 1990 e atin-

giu grande repercussão no universo 
da poesia, crônica, artes gráficas e 
grafismo nacional. Após 32 anos, o 
periódico é relançado justamente no 
ano em que se celebra o centenário 
da Semana da Arte Moderna de 1922. 
Sob a direção atual de Luís Turiba, ho-
menageado na última edição do Psiu 
Poético em Montes Claros, a revista é 
retomada com a proposta de desafiar 
os limites da estética do modernismo 
nacional.

“É uma honra estar inserido na re-
tomada desta importante publicação, 
que é um dos pilares da poesia con-
temporânea nacional. É, sem dúvida, 
um grande ganho para as letras do 
Brasil”, destaca Aroldo Pereira.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

BR-135 | Motorista morre e outro fica 
ferido em acidente entre três caminhões 

MOC | Homem condenado 
por violência doméstica é 
preso pela PCMG

BR-251 | Dois caminhoneiros 
são socorridos pelo Samu após 
serem baleados em assalto 

BR-135 | Caminhoneiro 
morre em acidente em 
Buenópolis

Homem é preso após 
PM encontrar drogas 
em casa e lote vago, 
em Várzea da Palma

Na BR-135, em Bocaiuva, um homem, de 52 anos, morreu e 
outro ficou ferido em um acidente envolvendo três caminhões na 
noite de segunda-feira (7). Os veículos estavam carregados com 
carvão. Conforme a Polícia Militar Rodoviária, o motorista de um 
dos caminhões estacionou às margens da pista após um dos pneus 
estourar. Ele contou aos policiais que deixou o sinal de alerta liga-
do e ao descer para sinalizar, o veículo foi atingido pelo segundo 
caminhão que não conseguiu desviar. Em seguida, um terceiro 
caminhão tentou desviar e tombou na pista. O motorista, de 52 
anos, não resistiu aos ferimentos e morreu no local. O filho dele 
viajava no veículo e não ficou ferido. De acordo com a PM, não 
foi possível precisar se este caminhão bateu na traseira do outro 
veículo ou se foi somente a carga.

O motorista do primeiro caminhão não sofreu ferimentos. O 
condutor do segundo veículo teve lesões leves e foi socorrido pela 
Eco-135 e levado para o hospital de Bocaiuva. A perícia esteve no 
local e as causas do acidente serão apuradas pela Polícia Civil.

Em Montes Claros, a Polícia 
Civil prendeu um homem, de 37 
anos, condenado por violência 
doméstica. Ele foi encontrado 
dentro de casa no bairro Santos 
Reis, na segunda-feira (7). Segun-
do a PC, o homem estava com 

dois mandados de prisão em aber-
to, expedidos pela Justiça no dia 
18 de outubro.

“As ordens foram emitidas em 
dois processos distintos cuja auto-
ria foi atribuída ao preso. A soma 
das penas aplicadas ultrapassam 

dois anos”, informou a PC, por 
meio de nota. Ainda de acordo com 
a polícia, o homem tem passagem 
por ameaça, vias de fato, furto e 
outros crimes. Ele foi levado para 
a delegacia de plantão e depois foi 
encaminhado ao presídio.

Na noite de segunda-feira (7), 
dois caminhoneiros, de 31 e 59 
anos, foram baleados durante um 
assalto na BR-251, em Santa Cruz de 
Salinas. De acordo com o Samu, as 
vítimas contaram que estacionaram 
às margens da rodovia após um dos 
caminhões apresentar falha mecâni-
ca.

“Enquanto os colegas verificavam 
o defeito, eles relataram que um ho-

mem em um carro parou no local 
e anunciou um assalto, momento 
em que, segundo as vítimas, foram 
levados celulares e cartões de banco 
e ocorreram os disparos”, informou 
a assessoria do Samu, por meio de 
nota. Após serem feridos, as vítimas 
seguiram em um dos caminhões 
para um posto de combustíveis, em 
Santa Cruz de Salinas, onde aciona-
ram o Samu de Curral de Dentro.

Ainda de acordo com a assesso-
ria do órgão, o homem, de 59 anos, 
foi atingido por um disparo no tor-
nozelo e apresentava traumatismo 
cranioencefálico leve, causado por 
uma coronhada que recebeu na ca-
beça. A outra vítima foi atingida de 
raspão na coxa. Eles receberam os 
primeiros socorros no local e foram 
encaminhados para o hospital de 
Taiobeiras.

Na madrugada dessa terça-fei-
ra (8), um caminhoneiro morreu 
após se envolver em um acidente 
na BR-135, em Buenópolis. Se-
gundo as informações da Eco-135, 
concessionária responsável pela 
rodovia, o veículo bateu de frente 
com outro caminhão na altura do 

KM-510.
O outro condutor não sofreu 

ferimentos e contou aos socorris-
tas que seguia sentido sul, quan-
do a vítima invadiu a contramão 
e ocorreu a colisão frontal. Ele 
relatou ainda que o motorista 
aparentemente estava cochilando 

ao volante.
Um dos caminhões levava 

carvão e o outro caixas para o 
transporte de frutas. Os veículos 
já foram removidos da pista e o 
tráfego está liberado. As causas do 
acidente devem ser apuradas pela 
Polícia Civil.

Em Várzea da Palma, um ho-
mem foi preso após a Polícia Militar 
encontrar drogas. Além dos entor-
pecentes, foram apreendidos R$ 
3.712. O material estava em uma 
casa e em um lote vago. Após rece-
berem denúncias de que ele estaria 
vendendo drogas em um imóvel no 
Jardim América I, os militares mon-
taram uma operação para averiguar 

a informação. Durante o monitora-
mento, os policiais flagraram uma 
intensa movimentação de pessoas, 
que batiam no portão, repassavam 
dinheiro e recebiam algo e troca.

A PM então abordou o alvo das 
denúncias, que correu para dentro 
da residência, mas foi contido e 
abordado. Durante a tentativa de 
fuga ele arremessou uma sacola em 

um terreno baldio. A embalagem 
plástica continha crack, cocaína e 
maconha. Já na casa, foram apren-
didos uma balança, dinheiro, maco-
nha, cocaína, ácido bórico usado no 
preparo da cocaína e materiais usa-
dos para embalar entorpecentes. O 
homem foi levado para a delegacia 
junto com os materiais encontrados 
pela PM.
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Mais de 500 mil alevinos serão soltos 
pela Codevasf no rio São Francisco em 
MG até o final do ano

Prefeitura de Montes Claros desocupa 
área de preservação permanente

‘DIA D’ de combate à dengue é neste 
sábado (12), desta vez no Grande Delfino

A Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf ), por meio 
do Centro Integrado de Recursos 
Pesqueiros e Aquicultura de Três 
Marias, contabilizará, até o final des-
te ano, a soltura de mais de 500 mil 
alevinos em lagos e rios de sua área 
de atuação em Minas Gerais. Nesta 
terça (08), haverá um peixamento 
na lagoa do Parque Municipal Mil-
ton Prates, em Montes Claros (MG), 

com 20 mil alevinos de curimatã-
pioa e matrinxã, espécies nativas do 
rio São Francisco.

A programação de peixamentos 
desse semestre foi dividida em oito 
etapas. Em outubro, foi realizado 
um peixamento no rio Cochá, mu-
nicípio de Juvenília, com 25 mil 
alevinos. Em seguida, outras 65 mil 
unidades foram soltas nos córregos 
Extrema Grande, Ribeirão do Boi, 
Riacho Fundo e Borrachudo, no 

município de Três Marias.
Em novembro, o rio São Fran-

cisco receberá 50 mil alevinos nos 
municípios de Luz, Lagoa da Prata, 
Iguatama e Bambuí. Para concluir 
os trabalhos do semestre, a Code-
vasf soltará 30 mil alevinos da espé-
cie piau verdadeiro no rio Araguari, 
município de Uberlândia.

No primeiro semestre, foram sol-
tos 125 mil alevinos em peixamen-
tos realizados em dez municípios 

de Minas Gerais, e a previsão é que, 
até dezembro, a marca de 500 mil 
alevinos deverá ser atingida, com 
previsão de produção de cerca de 
200 mil alevinos de espécies nativas 
do rio São Francisco, dentre elas o 
pacamã.

O superintendente da Codevasf 
em Minas Gerais, Marco Câmara, 
destaca a importância dos peixa-
mentos como ação de revitalização 
e de preservação das espécies de 

peixes da região. Além disso, a ati-
vidade busca conscientizar a popu-
lação sobre esse tema – na maioria 
das vezes, inclusive, a soltura de 
alevinos é feita por estudantes da lo-
calidade beneficiada. “Dessa forma, 
estamos atuando na manutenção e 
no aumento dos estoques pesquei-
ros, garantindo o futuro da pesca 
e gerando renda para a população 
ribeirinha”, completa Câmara.

“A Codevasf não mede esforços 

para que esse tipo de ação seja deci-
siva para a revitalização do São Fran-
cisco, inserindo, inclusive, espécies 
que deixaram de existir na bacia”, 
conclui o chefe do Centro Integrado 
de Recursos Pesqueiros e Aquicultu-
ra de Três Marias, Julimar Sousa.

Assessoria de Comunicação e 
Promoção Institucional da Code-
vasf: Site: www.codevasf.gov.br. 
Telefones: (61) 2028 – 4442 / 4758; 
e-mail: imprensa@codevasf.gov.br.

A Gerência de Normatização e 
Controle Ambiental (GNCA) da Se-
cretaria de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (SEMMA) 
da Prefeitura de Montes Claros re-
alizou uma intervenção nessa terça-
feira, 8 de novembro, em uma área 
de preservação permanente invadi-
da. A Secretaria Municipal de Defesa 
Social, através da Guarda Municipal, 
participou da operação.

As áreas verdes são protegidas 
pelo Código Florestal e não podem 
ser invadidas, por motivo de prote-
ção da natureza e preservação do 
meio ambiente. Em Montes Claros 
existem diversas áreas verdes e, 
quando ocorre uma invasão, as pro-

vidências são tomadas para garantir 
sua integridade. Neste caso, a Pre-
feitura demoliu um muro no bairro 
Pampulha Parque.

A SEMMA deixa claro que essas 
ações de fiscalização e notificação 
são realizadas para garantir que o 
meio ambiente não fique prejudica-
do e que a Lei seja cumprida, e que 
o objetivo não é punir.

O secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros, Soter Magno, 
lembra que “todos devemos prezar 
pela preservação ambiental, que é 
para o bem de todos. Áreas de pre-
servação ambiental são protegidas 
por força de Lei e não podem ser 
ocupadas”.

A Prefeitura de Montes Claros 
vai realizar neste sábado (12), das 
7 às 14 horas, mais um “DIA D DE 
COMBATE À DENGUE”, desta vez 
na região do Grande Delfino (Alto 
da Boa Vista, Delfino Magalhães, 
Esplanada, Jardim Palmeiras, Jar-
dim Palmeiras I, Novo Delfino, 
Santo Antônio I, Santo Antônio II, 
Vera Cruz, Vila Anália, Vila Camilo 
Prates, Vila Sion I, Vila Sion II e Vila 
Tupã), na região leste da cidade. O 
objetivo da ação é combater o mos-
quito Aedes aegypti, neste período 

de chegada das chuvas.
A população desses bairros 

deverá colocar, na porta de suas 
casas, materiais inservíveis como 
pneus, vasilhames, garrafas pet, 
latas, garrafas de vidro, sucatas de 
tanquinhos e geladeiras, lonas e 
vasos sanitários, todos potenciais 
criadouros do mosquito da den-
gue. Todo esse material será reco-
lhido durante o dia.

A ação é importante neste pe-
ríodo chuvoso, uma vez que os 
ovos do mosquito transmissor da 

dengue, do Zika vírus e da chikun-
gunya podem sobreviver por até 
450 dias sem água, eclodindo tão 
logo tenham contato com o líqui-
do.

Algumas das principais medi-
das de combate são: providenciar 
limpeza periódica e vedamento 
dos tambores e tanques; limpar 
semanalmente os ralos e usar tela 
de malha fina; destinar o lixo para 
coleta pública; escoar a água dos 
pratos de planta; limpar e drenar 
calhas, lajes e piscinas.
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Jessilaine, a mando de Sabá Bodó, envia para Cira uma foto de Candoca com Hercula-
no. Tereza vê Timbó contar uma história para Joca e fica emocionada. Tertulinho invade o 
quarto de Candoca e a flagra com José e Manduca. Maruan pensa em ir embora de Canta 
Pedra. Vanclei faz uma aposta com Firmino. Mirinho começa a trabalhar para Vespertino. 
Maruan pede para Laura convencer Labibe a falar com ele. O Coronel fica tenso quando 
Deodora avisa a Floro Borromeu que o culpado pela aplicação de agrotóxico se apresen-

tará à polícia. Vespertino mostra a arma de Pajeú para José.

Chiquinho se diverte na festa, e Rebeca fica animada. Paulo avisa a Marcela que des-
cobrirá quem mandou Berimbau incriminar Gustavo. Pat vai até o escritório de Danilo. 
Chiquinho pede para tirar foto com Moa, que não percebe Rebeca indo para o escritório. 
Pat encontra o passaporte de Bob Wright. Lucas pede para Duarte alertar Jéssica sobre 
Renan. Danilo se anima ao saber que Berimbau fugiu da cadeia. Pat e Moa falam com Ítalo 
sobre Bob Wright.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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BANCO 10

Lábio (?),
má-forma-

ção do
palato

Sinal (?): 
é monito-
rado na
cirurgia

Lesão por
Esforço

Repetitivo
(sigla)

Substância 
antissépti-
ca de forte

odor

Camarão
de água

doce

Esposa
do herói
grego

Ulisses

Grito que 
comemora
uma série
de dribles

(?) Lama,
líder do
Budismo
tibetano

Trabalho
árduo e 

prolongado

Otávio
Augusto,

ator
brasileiro

Roupa
usada ao
sair do
banho

O último
dente

humano 
a nascer

Espécie de
peneira

para sepa-
rar grãos

Os povos 
despreza-
dos na Ro-
ma Antiga

Autor da
"Ópera do
Malandro"

(Teat.)

Saída, em
inglês

Produto da
reação

ácido+ba-
se (Quím.)

Prefixo 
de "impo-

pular"
(Gram.)

Anna
Pavlova,
bailarina

russa

Animal
usado pa-
ra puxar
trenós

Abrigo con-
cedido ao
dissidente

político

Presente
divino

Diz-se do
ambiente
como o 
de Nova

Iorque ou
São Paulo

Produto 
de xampus
Apêndices
de xícaras

Doutora
(abrev.)

Oferecer a
uma ONG

A 23ª letra
grega

Vermelho,
em inglês

Etapa do
vôlei

Caractere
impresso

Tem como um de 
seus grandes nomes 

o escritor Miguel 
de Cervantes

Prêmio do
Cinema

Cúpulas;
domos

Conceito da
Metrologia
Quadro-
negro

Flor-de-
(?): o lírio

Tradicional momento
fotográfico do bebê

Importuna
insistentemente

Recurso
do aluno
inseguro
(bras.)

Instrumen-
tos labora-

toriais
usados pa-
ra aspirar
líquidos

Obstáculo;
óbice

Primata que habita a
Reserva Biológica

Poço das
Antas (RJ)

A região
localizada

no Sul
Monogra-

ma de
"Priscila"

LVR
MERIDIONAL

PIPETASPSI
COLAORSET

ORLEETER
LISMEDIDA

PENELOPEPITU

ÃOUEDOAR
OOSCARA
DALAIALOE

ROBELSABAS
UOCHICOP

BARBAROSRENA

AAIOSXH
DADIVAASILO

COSMOPOLITA

3/psi — red — sal — set. 4/exit — tipo. 5/crivo. 8/abóbadas — leporino — penélope.

Brisa revela a Marineide que ainda gosta de Ari. Oto se oferece para ajudar Brisa. 
Joel diz a Brisa que Oto está gostando dela. Brisa repara que Tonho se apegou a 
Guerra. Juliana apresenta Flora a Brisa e diz que cuidará de seu caso. Ari consegue 
encontrar o taxista que conduziu Brisa e Tonho e pede ao motorista que o leve ao 
mesmo destino. Isa demonstra estranhamento nas saídas de Theo, mas Monteiro 
não leva em consideração. 

No clube, Éric quer tirar foto com Helena para postar e provocar Poliana. Helena se 
irrita por ele só falar de Poliana. Os capangas do Cobra abordam carro com Jefferson, Ser-
gio e colega, que são espancados. Tânia assume que já sabia que Otto estava com escuta. 
Tânia diz para Otto seguir a vida dele e tomar cuidado onde ele pisa daqui pra frente. 
Admirados, integrantes do Magabelo se aproximam de Pinóquio.

 A esposa de Quemuel pede para Aruna passar a noite no celeiro para evitar con-
fusão. O criado avisa que tentou matar o rei a mando dos hebreus. Durgal manda 
executarem o servo. Yussuf não cumpre o combinado e mata o rapaz. Os Lagartos 
jogam pedras nos soldados que protegem o portão da cidade. Salmon e Melquias 
conseguem fugir. Ula alerta Melina sobre o perigo de contrariar Kamir. O prefeito 
descobre que os espiões fugiram. Aruna conversa com Tirda e Gael no celeiro. Kamir 

diz a Durgal que os hebreus foram os responsáveis pelo envenenamento. Arauto finge estar desacordado e escuta 
Kamir tramar contra a vida do rei. Aruna e Tirda acordam no celeiro. Salmon chega em casa e estranha a ausência 
de Lila e Raabe. Inês e Eleazar visitam a familia de Milah. Salmon encontra Josué e explica a falha na missão dos 
espias. O líder repreende Melquias, que chega em casa e desabafa com Acâ. Tirda arruma a tenda de Haniel. Salmon 
se surpreende ao saber que Jéssica colocou Lila de castigo. 

Morte de Guilherme de Pádua: pastor 
que sorriu ao noticiar o falecimento 
do ex-ator se pronuncia

Matheus é flagrado na balada com mulher 
misteriosa e Brenda expõe segredo do 
influenciador

O pastor Márcio Valadão é líder 
da Igreja Batista da Lagoinha, onde 
Guilherme de Pádua se converteu e 
se tornou pastor. Confira as declara-
ções.

O pastor Márcio Valadão, da 
Igreja Batista da Lagoinha, foi o res-
ponsável por comunicar ao público 
a morte de Guilherme de Pádua, o 
assassino de Daniella Perez, filha de 
Gloria Perez. No entanto, a expressão 
do religioso dividiu opiniões: ele não 
tirou o sorriso do rosto enquanto fa-
lava sobre o falecimento do condena-
do. A cena rendeu piadas até de Raul 
Gazolla, viúvo da atriz global.

Nas redes sociais, Márcio voltou a 
falar sobre a morte de Guilherme e 

garantiu que ficou muito triste com a 
passagem do ex-presidiário. “Ontem, 
eu chorei muito. Logo depois do se-
pultamento do Guilherme eu estava 
chorando. O rosto dele no caixão, 
uma imagem tão bonita, ele sorrindo 
e muita gente batendo nele”, afirmou 
o pastor.

Márcio ainda defendeu a reden-
ção de Guilherme e afirmou que ele 
mudou depois do bárbaro crime que 
cometeu. “Muita gente ainda não 
compreendia que ele tinha virado 
uma borboleta e ainda batia nele. 
Todos nós só temos o hoje”, disse o 
líder da igreja.

VIÚVA DE GUILHERME DE PÁ-
DUA DIZ QUE EX-ATOR ESTÁ ‘AO 

LADO DO PAI’
No primeiro pronunciamento 

após a perda do marido, a maquia-
dora Juliana Lacerda desabafou sobre 
a perda e contou que Guilherme de 
Pádua morreu em seus braços.

“Eu fui a pessoa mais feliz ao seu 
lado, nem sei agora como vou sobre-
viver sem você. Você se foi, mas me 
deixou uma mulher melhor e mais 
madura em todos os sentidos. E o 
melhor: ninguém mais pode te julgar 
porque você não ouvirá mais. Está ao 
lado do pai e agradeço por ter mor-
rido em meus braços, porque pude 
me despedir muito de você. Seu so-
frimento e julgamento das pessoas 
acabaram, meu amor, fique em paz 
agora”, escreveu a viúva.

PROGRAMAçãO dA SEMANA 

Convite Maldito
105min - Terror 14

One Piece Film - Red
115min - Animação 

 

Sorria
115min - Terror 16

Lilo, Lilo, Crocodilo
107min - Animação 

Adão Negro
125min - Ação 14

 
A Luz do demônio

94min - Teatro 14

Brenda e Matheus anunciaram o 
fim do noivado há menos de um mês 
e o influenciador foi visto com outra 
mulher em uma balada.

Brenda Paixão e Matheus Sampaio 
anunciaram a separação há menos de 
um mês. O casal foi mais uma vítima 
da maldição do Power Couple após 
vencerem o reality show da Record. 
Nesta segunda-feira (7), Matheus foi 
flagrado com outra mulher em uma 
balada, seguindo os passos do ex-ma-
rido de Jojo Todynho, e Brenda não 
gostou das fotos que viralizaram na 
web. A ruiva detonou o ex-noivo e 
revelou um segredo envolvendo Ma-

theus.
“Enfiou a consideração no c*”, 

escreveu Brenda em uma publicação 
de uma página de fofoca. “Mas olha 
só... se não é o macho na balada, e 
me devendo horrores de dinheiro”, 
completou. Matheus e Brenda fica-
ram noivos durante o Rock in Rio na 
presença de Demi Lovato, torcedora 
do casal no reality show da Record.

Com o desabafo de Brenda, ou-
tros famosos contaram que Matheus 
também não é bom pagador. “Tá me 
devendo também, mas Deus dá em 
dobro”, escreveu Lucas Albert. Eu 
também”, avisou Matheus Yurley. 
“Ajudei à toa”, completou.

MATHEUS SAMPAIO ASSUMIU 
A CULPA PELO FIM DO NOIVADO 
COM BRENDA PAIXãO APÓS VENCE-
REM O POWER COUPLE

Antes do anúncio da separação, 
Matheus virou notícia e preocupou 
os fãs ao ser internado em uma clí-
nica. Dias depois, Sampaio assumiu 
a culpa pelo fim do relacionamento 
com Brenda.

“Eu peço que vocês respeitem o 
meu momento, respeitem o momen-
to dela. Tô muito nervoso, tô muito 
triste, tô muito tudo. É um turbilhão 
de emoções, mas querendo ou não 
também, né? Eu tenho culpa nisso e 
agora eu tenho que consertar as coi-
sas, consertar a minha vida, dar a vol-
ta por cima e me tornar uma pessoa 
melhor”, refletiu.

“Não quero esconder nem omitir 
o quanto eu a amo, né? E eu sei que 
no fundo ela me ama também, mas 
chegou num ponto que a gente pre-
cisa dar um tempo pra cuidar mais 
de si. E é o que eu preciso nesse mo-
mento, é o que ela precisa também, 
né? De um tempo afastada, sozinha”, 
completou.
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América e Atlético comentam oferta 
bilionária pela Liga; Cruzeiro se cala

Cuiabá pode chegar em duelo contra o 
Atlético livre do rebaixamento 

Palmeiras x América: as prováveis escalações 
para o jogo do Brasileiro 

Athletic recebe visita de diretor esportivo do 
Atalanta, da Itália 
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Campeonato Brasileiro pode ser vendido para grupo dos Emirados Árabes Unidos

Em contato com o Superespor-
tes, América e Atlético comentaram 
a proposta bilionária recebida pela 
futura Liga do Brasileiro. De acordo 
com o Blog do Lauro Jardim, no jor-
nal O Globo, o Mubadala Capital fez 
uma oferta de R$ 4,750 bilhões pela 
compra de 20% dos Campeonatos 
Brasileiros das Séries A e B, que re-
ceberão novos nomes.

Os valores foram oficializados 
aos clubes fundadores da Libra (Liga 
do Futebol Brasileiro): Botafogo, 
Flamengo, Vasco, Cruzeiro, Corin-
thians, Palmeiras, Santos, São Paulo, 
Red Bull Bragantino, Guarani, Pon-
te Preta, Novorizontino e Ituano. 
Equipes que não fazem parte tam-
bém devem ser comunicadas.

O América entende que prova-

velmente essa seja uma proposta 
para todos os clubes das Séries A 
e B, mas ainda não teve acesso ao 
modelo do que foi oferecido. O 
Coelho ressalta que outros times 
irão conversar com a Libra no futu-
ro. “Não é uma coisa tão simples”, 
disse um dirigente do clube.

Por sua vez, o Atlético também 
demonstra muita cautela com o 

O último jogo do Atlético como 
mandante no Campeonato Brasilei-
ro será na próxima quinta-feira, às 
20h, contra o Cuiabá, no Mineirão. 
O Galo ainda luta pela classificação 
para a próxima Copa Libertadores. 
Já o Dourado poderá entrar em 
campo sem preocupação com o re-
baixamento. Uma combinação de 
resultados nesta quarta pode selar a 
permanência da equipe na elite do 
futebol brasileiro. 

Para chegar ao jogo de quinta-
feira sem risco de rebaixamento, o 
Cuiabá terá que torcer contra Atlé-
tico-GO e Ceará, que entram em 
campo nesta quarta. O Dourado tem 
38 pontos, enquanto os dois rivais 
somam 34. 

O Atlético-GO recebe o Athletico
-PR. Se for derrotado, não terá mais 
chance de ultrapassar o Cuiabá. 
Caso empate, ainda poderá alcançar 
o Dourado, mas terá que tirar uma 
diferença de nove gols de saldo na 
última rodada. Ou seja, um empate 
praticamente decreta a queda dos 
goianos.

Já o Ceará visita o rebaixado Avaí 
nesta quarta. Se empatar o seu jogo, 
estará rebaixado. O Vozão tem duas 
vitórias a menos que o Cuiabá e não 
conseguiria escapar da queda so-
mando um ponto na Ressacada.

O Atlético fica de olho na situa-
ção do Cuiabá. O técnico Cuca espe-
ra dificuldades contra o Dourado no 
Mineirão, mas sabe que o panorama 

do jogo será influenciado pelos re-
sultados de quarta-feira. Caso tenha 
a permanência confirmada, o time 
do Mato Grosso terá menos pressão 
pelo resultado.

“Não pense que é fácil jogar com 
o Cuiabá aqui valendo a vida. Eu en-
tendo que o torcedor está revoltado. 
Eu, me pondo no lugar do torcedor 
do Atlético, estaria igual”, disse o 
treinador do Galo após a derrota 
para o Botafogo.

A vitória é fundamental para o 
Atlético na briga por uma vaga na 
Copa Libertadores. Se não conquis-
tar o resultado positivo, o Galo po-
derá perder até três posições e ficar 
fora da zona de classificação. (Supe-
resportes)

Com poucos desfalques, Améri-
ca e Palmeiras se enfrentarão nesta 
quarta-feira (9/11), às 21h30, no 
Allianz Parque, em São Paulo. Veja, 
a seguir, as prováveis escalações para 
o jogo válido pela 37ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. 

Já campeão, o time paulista em-
patou em 1 a 1 com o Cuiabá na ro-
dada passada, na Arena Pantanal. Na 
ocasião, o técnico Abel Ferreira pou-
pou o lateral-esquerdo Piquerez e o 
promissor atacante Endrick. Ambos 
devem retomar a titularidade contra 
o Coelho.

Além deles, retornam os meio-
campistas Zé Rafael e Gustavo Scar-
pa, que estavam suspensos no jogo 
passado. O lateral-esquerdo Vander-
lan deixou o gramado com câimbras, 
mas não teve lesão constatada e de-
verá ficar no banco de reservas.  

São desfalques do Verdão o vo-
lante Jailson, em transição física, e o 
meia Raphael Veiga. Um dos desta-
ques da campanha vitoriosa da equi-
pe, ele se recupera de artroscopia no 
tornozelo direito.

Dessa forma, o Palmeiras deve-
rá entrar em campo com o melhor 
que tem à disposição para o ‘jogo 
da taça’. A provável escalação tem: 
Weverton; Marcos Rocha, Gustavo 
Gómez, Murilo e Piquerez; Danilo, 
Zé Rafael e Gustavo Scarpa; Dudu, 
Rony e Endrick.

 
AMÉRICA - O América vem emba-

lado para enfrentar o Palmeiras. Na 
rodada passada, goleou o RB Bra-
gantino por 4 a 1 fora de casa e re-
tornou à zona de classificação para a 
Copa Libertadores. No momento, o 
Coelho está na sétima posição, com 

52 pontos, e depende apenas de si 
para garantir a vaga na competição 
continental.

O único desfalque confirmado é 
o meia Emmanuel Martínez, que se-
gue se recuperando de uma lesão no 
pé direito. Ausência no jogo passado 
devido a uma pancada no rosto, o 
zagueiro Éder deve retornar ao time 
titular.

Há a possibilidade de o técnico 
Vagner Mancini preservar alguns 
atletas devido à sequência de jogo, 
mas a tendência é que o time mi-
neiro entre em campo com força 
máxima.

A provável escalação do América 
tem: Matheus Cavichioli; Raúl Cá-
ceres, Conti, Éder (Ricardo Silva) e 
Marlon; Alê, Juninho e Benítez; Eve-
raldo, Felipe Azevedo e Henrique 
Almeida. (Superesportes)

O Athletic Club recebeu, nesta 
terça-feira (8/11), a visita de Ga-
briele Zamagna, Diretor Esportivo 
do Atalanta, da Itália. O dirigente 
se reuniu com a diretoria do clube 
mineiro e conheceu a estrutura da 
equipe de São João del-Rei, além 
de visitar pontos turísticos da ci-
dade. 

Após reunião com o gestor 
italiano, Fábio Mineiro, Diretor 
de Futebol do Esquadrão de Aço, 
falou com entusiasmo sobre a pre-

sença de Zamagna que, segundo 
ele, se encantou com o clube e dei-
xou as portas abertas para futuras 
parcerias entre as duas equipes. 

“Para nós é uma grande honra 
receber a visita do dirigente de um 
dos principais clubes da Itália. O 
Zamagna gostou da nossa estrutu-
ra e destacou que a responsabili-
dade financeira do Athletic coloca 
o clube como um grande atrativo 
para receber investimentos ou par-
cerias”, pontuou Fábio. 

Em novembro de 2021, a agre-
miação do interior de Minas se tor-
nou uma das primeiras SAFs do Bra-
sil. Na época, o clube negociou 49% 
de suas ações. No início deste mês, 
o Athletic teve 90% das suas ações 
compradas pelo grupo Futbraz. 

Atual campeão Mineiro do Inte-
rior, a equipe terá calendário cheio 
em 2023 e disputará o Mineiro,  a 
Copa do Brasil e a Série D do Cam-
peonato Brasileiro. (Superespor-
tes)

negócio. “Ainda não chegou nada. 
Eu vejo que só tem liga se houver 
entendimento dos 40 clubes”, disse 
o presidente do Galo, Sérgio Coelho.

O Cruzeiro, por meio de sua as-
sessoria de imprensa, optou por “não 
emitir comentários públicos sobre o 
tema”.

REUNIãO

Na Assembleia Geral da Liga do 
Futebol Brasileiro (Libra), nessa se-
gunda-feira (7/11), integrantes dos 
clubes definiram “período de exclu-
sividade ao Mubadala Capital para a 
negociação e formalização da docu-
mentação definitiva relacionada ao 
investimento no veículo comercial da 
Libra que fará a distribuição e venda 
de direitos de transmissão e comer-
ciais do campeonato”, diz a nota da 
entidade.

As propostas foram recebidas 
pelo Banco BTG Pactual S.A. (“BTG 
Pactual”) e pela Codajas Sports Ka-
pital (“CSK”). Se não houver impe-
dimento, o acerto deve ser realizado 
possivelmente ainda neste ano. “O 
comitê de Investimento, formado 
por integrantes da LIBRA, será agora 
responsável, juntamente com o BTG 
Pactual e a CSK, pela condução das 

negociações relacionadas aos contra-
tos definitivos”.

DIVERGêNCIA

Ainda não entraram na Libra 
grandes clubes do futebol brasileiro, 
como América, Atlético, Atlético-GO, 
Athletico-PR, Avaí, Brusque, Ceará, 
Chapecoense, Coritiba, CRB, Criciú-
ma, CSA, Cuiabá, Fluminense, Forta-
leza, Goiás, Internacional, Juventude, 
Londrina, Náutico, Operário, Sam-
paio Côrrea, Sport, Tombense e Vila 
Nova.

Como os direitos de transmissão 
estão vendidos para a TV Globo até 
2024, a Libra entrará em vigor em 
2025, já com uma nova negociação 
das cotas. A principal divergência en-
tre os grupos é a divisão das receitas. 
Veja abaixo:

LIBRA

40% do valor repartido de forma 
igualitária entre as equipes

30% de acordo com sua perfor-
mance nas Séries A ou B

30% variáveis por engajamento e 
audiência.

15% do valor arrecadado vai para 
a Série B

GRUPO DIVERGENTE

50% igualitário, 25% performance 
e 25% comercial, com parâmetros ob-
jetivos e mensuráveis

Diferença de receita entre maior 
e menor clube tendo como alvo o 
limite de 1.6 ao longo do tempo (re-
ferência Premier League), com o teto 
de 3.5 a partir do primeiro ano;

Compromisso de que a Série B 
receba 20% dos recursos de venda de 
direitos de transmissão

MUBADALA CAPITAL

A Mubadala Capital é uma empre-
sa que aloca dinheiro em uma varie-
dade de ativos, setores e regiões para 
o benefício dos Emirados Árabes Uni-
dos. O valor total dos ativos chega a 
US$ 284 bilhões, com investimentos 
em mais de 50 países.

O negócio está ativo no Brasil des-
de 2011 e construiu um portfólio de 
ativos privados e públicos por meio 
da conclusão de uma série de transa-
ções, incluindo fusões e aquisições, 
reestruturações, entre outros. A em-
presa está sediada no Rio de Janeiro 
e é apoiada pelos escritórios da Mu-
badala Capital em Nova York e Abu 
Dhabi. (Superesportes)
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COM A REFORMA da grande Lagoa do Interlagos, retirando aquelas 
horríveis tapuias que estão tomando conta do mesmo, aquele espaço se 
tornará sem sombra de dúvidas um dos mais belos da cidade.

NOVA ONdA da Covid-19: Saiba quais são os sintomas e quais cui-
dados tomar. O número de testes positivos para Covid-19 aumentou 
em outubro; especialista alerta sobre importância da testagem após o 
aparecimento dos sintomas.

APLAUSOS para o Secretário Municipal do Meio Ambiente SOTER 
MAGNO, por ter mandando cortar a grande árvore que estava com risco 
de cair e causar estragos na PRAçA DA BORBOLETA DE DONA DINA 
PAULINO. No lugar, Soter prometeu plantar uma outra árvore florida. 
Aliás como eu já disse, um dos moradores do edifício ROMA em frente, 
me prometeu reformar o PASSEIO E OS BANCOS. Vou aguardar...

dEVIdO ao tamanho e a importância do técnico da seleção brasilei-
ra, consequentemente, do futebol no Brasil, não seria demais afirmar 
que Tite passa a ser hoje a pessoa mais observada, cobrada, aplaudida e 
criticada do país, à frente até do presidente Bolsonaro e do novo man-
datário eleito da nação, Lula.

dIANTE de tanto risco, arrisco um palpite: quem votou no 13 é da 
área de ‘Humanas’ e quem votou no 22 é da área de ‘Exatas’. Mas é 
possível afirmar que o país saiu dividido desta eleição. POR ISSO mesmo 
estamos vendo as famílias provocando multidões contra a eleição do 
Lula, pois o Brasil não merece o que vem acontecendo no futuro.

AGENTES dO MERCAdO têm dito a petistas que tão importante 
quanto o novo ministro da Fazenda é o segundo escalão da pasta. Em 
caso de indicação de um político, como foi Antônio Palocci em 2003, a 
recomendação é que se repita a qualidade dos técnicos vista no passado 
com Marcos Lisboa e Bernard Appy.

FIQUEI feliz em saber que um casal amigo que fui padrinho de ca-
samento depois de uma breve separação, voltaram a se unir. Que Deus 
abençoe eles e toda família. 

‘MAMAdORES’

EXISTEM EMPREÁRIOS, que ficaram ricos graças aos sistemas antigos 
de propinas políticas, pois ganhavam ‘comissões’ e agora pularam para 
o PT. Aliás, na rede social o nome de vários estabelecimentos perten-
centes aos que estão na LISTA NEGRA, pedem para os consumidores 
não comprem nos seus estabelecimentos. São os NOVOS PETISTAS que 
estavam em cima do muro. Oportunistas, com certeza... Aliás, o que tem 
de assessores que ficaram ricos  como também presidentes de entidades 
governamentais, a lista é mesmo enorme. Ainda bem que agora o POVO 
ESTÁ FISCALIZANDO. 

FALTA dE LIBERdAdE 

O empresário Elon Musk, novo chefe do Twitter, afirmou neste do-
mingo, que vai examinar supostos casos de censura na plataforma con-
tra influenciadores e políticos do Brasil. O comentarista da rádio Jovem 
Pan Paulo Figueiredo Filho marcou o bilionário em uma publicação re-
clamando da falta de liberdade de expressão no país, citando contas 
que foram derrubadas por decisão da Justiça. Musk respondeu: “Vou 
dar uma olhada nisso”.

ÍNdICE dE INFLAçãO 

A expectativa para a alta do IPCA – índice de inflação oficial – em 
2022 voltou a subir no Boletim Focus divulgado nesta segunda-feira. Já 
as medianas para 2023 e 2024, foco da política monetária, ficaram está-
veis nesta semana, acima do teto e do centro da meta para os respectivos 
anos. A projeção para 2022 avançou de 5,61% para 5,63%, contra 5,71% 
há um mês. A previsão para 2023 continuou em 4,94% e para 2024 per-
maneceu em 3,50%.

CENSOR OFICIAL dA REPÚBLICA 

O ministro aposentado do Supremo Tribunal Federal, Marco Auré-
lio Mello, defendeu o economista Marcos Cintra, que teve suas contas 
no Twitter suspensas por ordem do Tribunal Superior Eleitoral, após 
apontar questionamentos sobre a urna eletrônica. Mello, que esteve na 
Suprema Corte até o ano passado, disse que Cintra não cometeu crime 
algum. Alexandre de Moraes hoje é o censor oficial da República.

CONTINUANdO...

Para Marco Aurélio, com suas dúvidas Cintra não tentou desmere-
cer em si o sistema de urnas eletrônicas – e a Constituição garante a 
liberdade de expressão e manifestação e proíbe qualquer censura.  “Eu 
imagino que o ministro Alexandre de Moraes leu o que falou em si o 
cidadão Marcos Cintra – e os atos determinados extravasam o campo da 
normalidade e mesmo do bom senso. Queremos que se retroaja a uma 
época já sepultada?”, questionou Mello.

VAP & VIP

O DESTAQUE de hoje vai para a elegância e o charme de 
AVÓ para NETA: INÊS SÁ MIRANDA com RAFAELA MIRAN-
DA SOARES que estava maravilhosa no sábado durante o 
casamento de Bruna e Henrique, em Beagá. Ela é filha de 
Jarbas e Priscila Sorares.

UM CLOSE na sempre linda médica ANDY ANDRADE que 
ficou ainda mais charmosa loira.

LEANDRA MALVEIRA fotografou este jornalista e nossa 
futura arquiteta, SAMANTHA PAULINO, num espetacular 
modelo Iorane by Cinthia Maison também no casamento de  
sábado, em BH.

RÉVEILLON EM ARRAIAL:   O MELHOR RÉVEILLON DO 
SUL da Bahia será, sem sombra de dúvidas, o do luxuoso 
HOTAL KUARA, a beira da praia de Pitinga. Um animado 
grupo de montes-clarenses já está adquirindo seus con-
vites. Para ser uma ideia, bebida importadas e sendo jor-
radas, muitos e muitos aparadores, shows pirotécnicos na 
praia e ainda por cima O GRANDE BAILE animado pelo fa-
moso GRUPO “SAMBÔ” e o animadíssimo cantor LATINO. 
Estarei presente e qualquer informação, estou à disposição 
de todos ou mesmo alguém do próprio HOTEL KUARA. No 
último réveillon estou aí brindando com os amigos, Cris-
tiano Cruz e Léo-Maithê Colares. Encontraremos lá...

A MÉDICA, América Nogueira pensando em comprar uma 
casa em Arraial-d’ Ajuda, local que ela sempre curte e tem 
uma grande sintonia.  

A GRANDE EMPRESÁRIA TETE CASTRO, com seu filhão 
João Victor que está seguindo os passos da dinâmica ma-
mãe, acaba de inaugurar uma empresa em estofamento de 
móveis com uma equipe notam mil. Sucesso...

NA PRÓXIMA SEMANA, iniciarei a tradicional CAMPANHA 
DO NATAL para fazer a alegria das criancinhas carentes em 
dezembro. Já encomendei alguns brinquedos e espero vol-
tar a contar com a participação de todos que poderão me 
enviarem UMA BOLA, CARRINHO E BONECAS. Veja nesta 
foto da última distribuição. Estamos juntos nesta TRADI-
CIONAL CAMPANHA que vem acontecendo há várias déca-
das.  

LEMBRANÇAS: Na noite de gala dos meus 30 anos de jor-
nalismo em 1995, meus queridos amigos: Alexandre e Ma-
ristela Colares.

DEPOIS DE UMA AUSÊNCIA de quase um mês, voltei esta 
semana com força total para a Academia 360 Studio Fit-
ness, sob o auxílio da excelente professora Gaby Bastos.


